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Появится ли 
на Вологодчине 
свой 
бизнес-омбудсмен?

Погода до среды
Пасмурно. Температура воздуха днем +22, +26 градусов. Но-

чью +16, +19 градусов. Возможна гроза. Ветер западный.

Олег Кувшинников 
возглавил Экспертный 
совет Корпорации 
развития Вологодской 
области
150 бизнес-идей собрано за месяц работы 
Корпорации развития Вологодской области. 
Об этом было заявлено 5 июля на первом, 
установочном, совещании Экспертного совета. 

Экспертный совет, который возглавил губернатор, - коллеги-
альный совещательный орган Корпорации развития. Члены этого 
совета займутся общей координацией хозяйственной деятельно-
сти акционерного общества, разработкой стратегии его развития, 
а также информационной политикой. Кроме того, Экспертный со-
вет будет помогать в организации взаимодействия корпорации с 
местными властями, предприятиями и организациями на терри-
тории региона. Совет включает в себя 10 человек. Помимо гене-
рального директора Алексея Кожевникова в этом списке четыре 
представителя областного правительства, четыре депутата Зако-
нодательного Собрания, а также один представитель акционеров 
ОАО.  Возглавил Экспертный совет Олег Кувшинников, заместите-
лем избран замгубернатора Андрей Травников, секретарем - ге-
неральный директор Корпорации развития Алексей Кожевников. 
Глава региона Олег Кувшинников высказал предложение расши-
рить состав Экспертного совета, включив в него представителей 
Общественной палаты области, крупных промышленных предпри-
ятий региона, а также ассоциации «Совет муниципальных образо-
ваний Вологодской области». 

Сейчас специалисты организации изучают возможности рын-
ка и проводят маркетинговые исследования. Параллельно ведутся 
переговоры с потенциальными инвесторами. Одним из первых ре-
зультатов этой работы стало подписание соглашения с компани-
ей Tele2, состоявшееся в рамках экономического форума в Санкт-
Петербурге. «Теперь нам необходимо двигаться дальше. Нужно 
объединить усилия власти, общественных организаций и инве-
сторов для создания новой экономики. Эта работа, как мы догова-
ривались ранее, должна находиться под контролем губернатора, 
правительства и депутатов Законодательного Собрания», - отме-
тил Олег Кувшинников. За месяц работы организация собрала до-
вольно внушительный «банк» - порядка 150 бизнес-идей. Они за-
трагивают социальную сферу, лесной комплекс, сельское хозяй-
ство, а также промышленность, строительство и энергетику. 

Даниил ТУРОВ

Экономика

В Вологодской области 
новый руководитель РЭК
Череповчанин Виталий 
Тушинов возглавил 
Региональную 
энергетическую 
комиссию. 
В минувшую пятницу, 
6 июля, его официально 
представили 
губернатору Олегу 
Кувшинникову.

Свою профессиональную 
деятельность Виталий Тушинов 
начал с должности судебного ис-
полнителя Череповецкого рай-
онного суда, в 1992 году он стал 
помощником его председателя. 
Затем на протяжении нескольких 
лет работал ведущим юрискон-
сультом МУП «Череповецкая межрайонная электросеть». С 2004 по 
2007 год Тушинов трудился в негосударственном пенсионном фонде 
«Стальфонд». До настоящего времени он занимал пост заместителя 
директора по финансам и экономике череповецкого МУП «Электро-
сеть». Сейчас Виталию Тушинову 42 года. На посту руководителя Реги-
ональной энергетической комиссии он сменил Елену Лахину.

Даниил ТУРОВ 

Назначения

Виталий Тушинов. Благоустройство

Незаконно установленные гаражи мешают ремонту дороги

Алексей Мордашов: 
«Рыночные 
слухи 
не комментируем».

Вологодский музыкант 
Олег Бернов встретил 
будущую жену 
на тайском пляже.

В Вологде началась 
реконструкция улицы 
Преображенского. 
В ближайшее время 
на участке дороги 
от улицы Щетинина 
до Панкратова положат 
новое дорожное 
полотно 
и установят остановки 
общественного 
транспорта. Однако 
начать строительство 
подрядчику мешают 
полсотни гаражей, 
самовольно 
установленных 
местными жителями. 

Сейчас дорожное полотно 
улицы Преображенского на-
ходится в плачевном состоя-
нии - сплошь ухабы и выбои-
ны. В сезон дождей улица пре-
вращается в котлован с гря-
зью, и про ехать здесь практи-
чески невозможно. На ремонт 
этой дороги было выделено 
96,5 миллиона рублей из го-
родской казны. К началу июля 
были подготовлены все не-
обходимые проектные реше-
ния, а также прошел конкурс, 

определивший подрядчика. 
По проекту общая протяжен-
ность участка дороги, который 
подвергнется реконструкции, - 
1100 метров. К декабрю этого 
года здесь появится четырех-
полосная дорога шириной 15 
метров, с обеих сторон кото-
рой проложат удобные троту-
ары, а для любителей велоси-
педных прогулок будет выде-
лена отдельная дорожка. Кро-

ме того, вдоль дороги поставят 
новые фонари, которые обе-
спечат качественное освеще-
ние улицы в ночное время су-
ток. Проведение этих работ по-
зволит разгрузить Окружное 
шоссе, улицы Ленинградскую 
и Панкратова. После заверше-
ния ремонта на улице Преоб-
раженского появятся четыре 
новых остановки обществен-
ного транспорта. В связи с 

этим будут изменены несколь-
ко автобусных маршрутов. Та-
кая мера позволит уменьшить 
время ожидания для пассажи-
ров в часы пик. 

В конце улицы Преображен-
ского будет сделана круговая 
развязка с Леншоссе и Окруж-
ным шоссе, что должно облег-
чить въезд и выезд из города. 

Кстати, на время ремонта дви-
жение по участку улицы Преоб-
раженского от Щетинина до вы-
езда на Окружное шоссе будет 
полностью перекрыто.  4

Президент поздравил 
старейшую актрису России 
Владимир Путин поздравил с днем рождения 
актрису Малого театра, народную артистку России 
Татьяну Еремееву, которой 4 июля исполнилось 
99 лет. Татьяну Александровну многое связывает 
с Вологодчиной: в 1934-1935 годах она работала 
в народном театре Великого Устюга.

Свою артистическую деятельность Татьяна Еремеева начала в 
1929 году в Архангельске. Затем играла в театрах Севастополя, Бе-
лоруссии, Рязани, Великого Устюга, Уфы, Тамбова. 

Поздравляя актрису, Владимир Путин в своей телеграмме за-
метил: «Вы по праву принадлежите к плеяде талантливых, творче-
ски востребованных актеров, хранителей замечательных тради-
ций отечественной школы драматического искусства».

Андрей ИВАНОВ

Дата

Со дня вступления в дей-
ствие нового закона прошло 
уже больше недели, и журна-
листы «Красного Севера» вме-
сте с сотрудниками отдела ор-
ганизации применения адми-
нистративного законодатель-
ства (ООПАЗ) УМВД России по 
Вологодской области решили 
проверить, как выполняют во-
логодские продавцы его требо-
вания. Днем провели «развед-
ку», подойдя к киоску, прилега-

ющему к остановке «1000 ме-
лочей» на улице Герцена. Ви-
тринное окошко, как ни в чем 
не бывало, сплошь уставлено 
бутылками пива разной кре-
пости и цены. Как выяснилось, 
девушка-продавец знает о том, 
что на реализацию пива нало-
жен запрет.

- Тогда почему продаете? - 
спрашиваем.

- А кто вам сказал, что я его 
продаю? - ответила она вопро-
сом на вопрос. 

 Чтобы реально убедить-
ся в том, торгуют ли здесь пи-
вом, вечерний рейд вместе с 
сотрудниками ООПАЗ мы на-
чали именно с этого киоска. На 
просьбу «продать пивка» де-
вушка ответила отказом. Тог-
да объясняем ей, что, не убрав 
бутылки с витрины, она нару-
шает правила торговли. Дело в 
том, что в них сказано: если то-
вар выставлен для публичного 

обозрения, торговое предприя-
тие обязано продавать его по-
купателям.

- Хозяйка сейчас в отпуске. 
А без нее я не смею принять ре-
шение, - так объяснила прода-
вец свои действия. 

 Переходим на другую сто-
рону улицы. Остановочный 
комплекс рядом с «Золотым 
ключиком». На просьбу отпу-
стить пару бутылочек пива по-
крепче продавец услужливо 
протянула товар крепостью 5%. 
Более крепкого не нашлось.

- Нам вообще запрещено 
торговать пивом! - безмятежно 
заявила при этом девушка.

Надо же, закон знает - и 
умышленно его нарушает!

 Если ближе к центру про-
давцы более-менее «просве-
щенные», то в конце все той же 
улицы Герцена они и понятия не 
имели ни о каких запретах. Про-
давец киоска на остановке «Ули-

Пиво под запретом: 
как работает новый закон

ца Рабочая» ( Герцена, 116-а) 
продала нам полуторалировую 
бутылку крепкого пива. Сотруд-
ники полиции тут же, как гово-
рится, «взяли нас с поличным» 
вместе с бутылкой и кассовым 
чеком. В ответ на предъявлен-
ные обвинения в нарушении 
закона продавец отреагирова-
ла эмоционально: дескать, надо 
же, ведь слышала о каких- то 
пивных запретах, утром даже 
пыталась уточнить у своей на-
парницы, в чем они состоят, но 
та посоветовала не «заморачи-
ваться» и работать спокойно.

 По телефону вышли на 
связь с владельцем палатки, 
предпринимателем Андреем 
Соколовым, сообщили ему о 
факте нарушения. С продавца 
и покупателя были взяты объяс-
нительные. Процесс оформле-
ния документов занял большой 
отрезок времени, в течение ко-
торого к окошку постоянно под-

ходили покупатели с прось-
бой продать пиво. На этот раз 
все они получили отказ и были 
очень удивлены: никто из них и 
слыхом не слыхал о каких-то за-
претах.

Владельцу киоска Андрею 
Соколову была выписана по-
вестка для явки в отдел ОПАЗ, 
где в его присутствии будет со-
ставлен протокол об админи-
стративном правонарушении. 
Этот документ направят в суд 
для принятия решения о раз-
мере наказания. Напомним, что 
в соответствии с частью 3 ста-
тьи 14.16 КоАП РФ «Нарушения 
иных правил продажи алкоголь-
ной продукции» для должност-
ных лиц предусмотрено наложе-
ние штрафа в размере от 3 до 4 
тысяч рублей. Для юридических 
лиц - штраф от 30 до 40 тысяч 
рублей с возможной конфиска-
цией алкогольной и спиртосо-
держащей продукции. 

С 1 июля вступила 
в силу очередная 
норма федерального 
закона 
о розничной продаже 
пива, которая 
приравнивает пиво, 
а также напитки, 
изготовленные на его 
основе, к алкогольной 
продукции. В связи 
с этим продажа пива 
полностью запрещена 
на остановочных 
пунктах. 
Для остальных 
нестационарных 
торговых объектов 
(ларьки, киоски, 
павильоны) срок 
реализации пива 
крепостью менее 5% 
продлится до 1 января 
2013 года. При этом, 
если киоск попадает 
в зону, прилегающую 
к объектам, 
где в принципе 
запрещена торговля 
алкоголем (детские, 
образовательные 
учреждения), 
реализовывать пиво 
в нем также нельзя 
с 1 июля. 

Татьяна ШАЛУШКИНА

Рейд

Несмотря на то, что новый закон уже вступил в силу, журналисту «Красного Севера» продали пиво в киоске 
в остановочном комплексе. /Фото Алексея Колосова

Меньше 
барьеров 
для 
инвалидов
Вопросы создания 
безбарьерной 
среды для людей 
с ограниченными 
возможностями 
стали главной темой 
обсуждения 
на заседании совета 
по делам инвалидов при 
губернаторе области, 
которое состоялось 
6 июля в Вологде. 

Как рассказал, подводя итоги 
реализации целевой программы 
«Безбарьерная среда» за 2011 
год, начальник отдела по делам 
ветеранов и инвалидов управ-
ления по социальным вопросам 
департамента соцзащиты Сергей 
Дергунов, на  Вологодчине адап-
тировано к  потребностям инва-
лидов 42 квартиры в 11 районах 
области, а также в Вологде и Че-
реповце; к нуждам людей с огра-
ниченными возможностями при-
способлено 48  зданий учреж-
дений культуры, образования, 
здравоохранения; переоборудо-
вано 24  автобусные остановки 
в  12 муниципальных образова-
ниях; приобретено 50 низкополь-
ных автобусов и троллейбусов. 

Представитель департамен-
та культуры и  охраны объек-
тов культурного наследия Еле-
на Доможирова отметила, что в 
2011 году в  трех госучреждени-
ях культуры проводились рабо-
ты по  приспособлению зданий 
к нуждам инвалидов. Это област-
ная библиотека для слепых, об-
ластная детско-юношеская би-
блиотека им. Тендрякова и драм-
театр - для него приобретена 
подъемная платформа для инва-
лидов с  вертикальным переме-
щением (ее установят к  началу 
следующего сезона). 

В 2011 году оборудовали 
пандусами и поручнями 13  об-
разовательных учреждений, 
приобретен низкопольный авто-
бус для доставки детей с  нару-
шениями опорно-двигательного 
аппарата в школы  Вологды. В 
этом году работа по  преодоле-
нию барьеров для посещения 
зданий культуры, образования 
и  здравоохранения продолжит-
ся. В  списке - 30  объектов. Об-
щая сумма финансирования 
- 8,8 миллиона рублей. 

Виктория СМИРНОВА

Забота

Алексей Осокин представил проект ремонта улицы 
Преображенского. /Фото Сергея Юрова

Подрядчик уже провел все необходимые подготовительные работы.
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РЕПОРТЕР

Курсы

Доллар - 
32,67 рубля

Евро - 
40,42 рубля

Нефть - 
99,67 доллара 
за баррель

Золото - 
1603,3 доллара 
за унцию

По делу бывшего 
заместителя начальника 
УВД Вологды вынесен 
обвинительный приговор
Бывший заместитель начальника УВД по городу 
Вологде - начальник милиции общественной 
безопасности Николай Голубцов признан 
виновным в превышении должностных 
полномочий. На днях состоялся суд по уголовному 
делу, главным фигурантом которого он являлся.

Напомним, что уголовное дело в отношении заместителя на-
чальника УВД областного центра было возбуждено отделом по 
расследованию особо важных дел следственного управления 
Следственного комитета РФ по Вологодской области в январе 
2011 года. Основанием для возбуждения явились материалы про-
курорской проверки, выявившей нарушения в служебной деятель-
ности полковника милиции Голубцова. В частности, было установ-
лено, что 27 марта 2010 года в спецприемник УВД Вологды доста-
вили мужчину, допустившего административное правонарушение. 
Здесь он должен был отбывать назначенный судом администра-
тивный арест сроком двое суток. Его товарищ по знакомству об-
ратился к Голубцову, попросив оказать содействие в организации 
благоприятных условий отбывания. Милицейский начальник рас-
порядился перевести правонарушителя из спецприемника в изо-
лятор временного содержания и отпустить в дневное время яко-
бы для осуществления хозяйственных работ. Практически право-
нарушитель явился в ИВС только переночевать. Установлено так-
же, что Николай Голубцов еще дважды обеспечивал благоприят-
ные условия отбывания административного наказания по прось-
бе другого вологжанина, сын которого два раза арестовывался су-
дом: в сентябре 2010 года - на шесть суток и в октябре 2010 года 
- на трое суток.

Заметим, что Николай Голубцов уволился из органов внутрен-
них дел еще до аттестации сотрудников при реформировании ве-
домства из милиции в полицию.

Приговором суда Николаю Голубцову назначено наказание в 
виде лишения права занимать должности в правоохранительных 
органах РФ сроком на четыре года. Приговор не вступил в закон-
ную силу. 

Игорь ДМИТРИЕВ

Отчетная кампания 
стартовала 
В Пенсионном фонде стартовала летняя отчетная 
кампания, в ходе которой отчитаться по 
страховым взносам за первое полугодие должны 
свыше 32 тысяч работодателей области. 

Одновременно им нужно представить индивидуальные сведе-
ния на работников. Причем сделать это необходимо не позднее 15 
августа. 

Отчеты в электронном виде, как обычно, приветствуются, по-
скольку заметно сокращают трудозатраты. Тем более что для ком-
паний, где численность персонала 50 человек и более, это являет-
ся требованием закона. Если организация небольшая (менее 50 
человек), можно прийти в ПФР лично. Наконец, отчеты можно от-
править и почтой. 

Специалисты Пенсионного фонда советуют плательщикам не 
тянуть до последнего дня. Опоздавших ждут штрафы, размер ко-
торых сейчас возрос. 

Так, по итогам весенней кампании за несвоевременную сдачу 
отчетности в нашей области оштрафованы 178 организаций. Раз-
мер штрафов составил от 1000 рублей до 77 тысяч рублей. 

Светлана ДАМИРОВА 

Производство 
молока увеличить, 
яиц - сократить 

- Сегодня мы определяем 
нашу жизнь на 6-7 лет вперед, 
- подчеркнул значимость ме-
роприятия начальник депар-
тамента сельского хозяйства, 
продовольственных ресурсов 
и торговли Николай Анищен-
ко. - Поэтому прошу вниматель-
но изучить программу и внести 
в нее свои предложения и до-
полнения.

Чтобы обсуждение получи-
лось всесторонним, на совеща-
ние были приглашены не толь-
ко члены коллегии, но и руково-
дители смежных департамен-
тов, районных администраций, 
сельскохозяйственных и пере-
рабатывающих предприятий.

Начальник управления эко-
номической политики департа-
мента Марина Иванова сдела-
ла подробный обзор основных 
разделов программы. В целом 
она призвана решить две глав-
ные задачи - создание устой-
чивого высокотехнологично-
го производства, а также усло-
вий для роста инвестиций в 
развитие сельскохозяйствен-
ных территорий в области. Как 
и большинство других регионов 
Северо-Западной зоны, Воло-
годчина специализируется на 
производстве определенного 
монопродукта. У нас это - моло-
ко. Поэтому в первую очередь 
одна из долгосрочных целевых 
программ предполагает под-
держку племенного молочного 
животноводства, создание спе-
циального лизингового фонда 

на его поддержку. Всего таких 
целевых программ десять. Они 
касаются восстановления пло-
дородия земель, развития льня-
ного комплекса, поддержки на-
чинающих фермеров, разви-
тия сельских территорий и дру-
гих стратегических направле-
ний. В программе четко и по го-
дам рассчитано, сколько и ка-
кой продукции нужно произ-
вести. К примеру, к 2020 году 
планируется увеличить произ-
водство молока на 20%, а пого-
ловье скота - в…117 раз! А вот 
объемы производства яиц при-
дется сокращать, они уже се-
годня превышают норму.

Без финансирования 
это «пустая 
бумажка»

Все, кто принял участие 
в обсуждении, дали высокую 
оценку программе, при этом 
высказав опасение, что при от-
сутствии финансового обеспе-
чения она может оказаться «пу-
стой бумажкой». Такого же мне-
ния придерживается и сам Ни-
колай Анищенко: без государ-
ственной поддержки выйти на 
новый технологический уро-
вень производства нереально. 
Но, как известно, бюджет обла-
сти очень напряженный. Пола-
гаться только на федеральное 
финансирование тоже слож-
но. По мнению Николая Ива-
новича, материальные пробле-
мы во многом помогло бы ре-
шить изменение системы кре-
дитования сельского хозяйства, 
снижение процентной ставки 
до 2-3%, как это практикуется 

во всем мире, с длительной от-
срочкой выплат. Однако для на-
чальника департамента было 
важно услышать предложения 
от своих коллег. Не случайно 
на совещание были приглаше-
ны руководители управлений 
сельского хозяйства муници-
пальных образований. Ведь на 
основе областной программы 
им предстоит разработать свои 
районные программы развития 
АПК и потребительского рынка.

Человеческий 
фактор

Неожиданным оказалось то, 
что все выступающие во главу 
угла поставили не финансовый 
вопрос, а человеческий фактор. 
Какие бы хорошие программы 
ни намечались, но воплощать-
то их в жизнь предстоит спе-
циалистам, которых сегодня на 
селе почти не осталось. Ката-
строфически не хватает живот-
новодов, трактористов. Гастар-
байтеры, по мнению председа-
теля ассоциации «АККОР» Сер-
гея Белякова, никогда не смогут 
заменить своих специалистов и 
сохранить культуру русской де-
ревни.

Принятая ранее програм-
ма социального развития села 
не работает. Молодежь не хо-
чет работать на селе из-за от-
сутствия жилья. Застраивают-
ся только районные центры, а 
не деревни, где непосредствен-
но расположены сельскохозяй-
ственные предприятия. Пред-
седатель обкома профсоюза 
работников агропромышлен-
ного комплекса Ирина Голова-

стикова обозначила еще одну 
острую проблему - газифика-
цию населенных пунктов. Всем 
известно, что там, где появляет-
ся газ, появляются и люди. Но в 
последнее время газопроводы 
обходят деревню стороной. 

- Специалистов ждать не-
откуда, у нас острая нехват-
ка абитуриентов на сельскохо-
зяйственные факультеты, - под-
твердил и ректор ВГМХА Нико-
лай Малков. - Нет желающих 
учиться на агрономов, зоотех-
ников. 

Но, по его мнению, вопрос 
следует решать не на уровне 
Федерации, а у себя в обла-
сти. Если не будет региональ-
ной целевой программы, кото-
рая бы финансировалась об-
ластным правительством, не 
будет и кадрового резерва. Ни-
колай Юрьевич высказал упрек 
и в адрес самих руководителей 
хозяйств, которые не стремятся 
к сотрудничеству с академией. 
Запрос на специалистов сдела-
ли только два района. Но их ру-

ководители должны еще поду-
мать и о закреплении молодых 
людей на родной земле, созда-
нии условий для их нормальной 
жизни. 

На что тратить?

- Если же обещанные до-
тации будут выделены, то нуж-
но найти способы наиболее 
эффективного использова-
ния этих средств, - так Николай 
Анищенко обозначил следую-
щую тему для обсуждения. 

В этой связи члены колле-
гии высказали опасение, что в 
программу развития попадут 
не все хозяйства, так как ре-
шение комиссии по выделе-
нию средств нередко бывает 
субъективным и ставит многие 
предприятия в неравные усло-
вия. Поэтому должны быть вы-
работаны четкие критерии рас-
пределения дотаций по прин-
ципу: произвел - получил - сам 
решил, на что потратить. 

Представители ведомств, от 

которых зависит обеспечение 
продовольственной безопас-
ности населения, предложили 
включить в число приоритет-
ных программных задач меро-
приятия по борьбе с африкан-
ской чумой свиней, вспышки 
которой уже наблюдаются в со-
седних областях. Генеральный 
директор ООО «Вологдамол-
пром» Надежда Щавлева счита-
ет, что следует защитить рынок 
от некачественного продоволь-
ствия, поступающего из-за пре-
делов области, путем проведе-
ния мониторинга качества про-
дукции, который уже давно ор-
ганизован в других российских 
регионах. 

Выслушав предложения, 
Николай Анищенко заверил, 
что все они внесены в про-
токол совещания и их обяза-
тельно учтут при окончатель-
ном утверждении программы. 
Ее обсуждение будет продол-
жено, но уже на других уров-
нях. 

Татьяна ШАЛУШКИНА 

Первыми программу развития АПК обсудили 
профессионалы сельскохозяйственной отрасли 
17,3 миллиарда рублей планируется выделить на реализацию 
государственной программы развития агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка области на 2013-2020 годы. На расширенном 
заседании коллегии департамента сельского хозяйства, продовольственных 
ресурсов и торговли области состоялось обсуждение проекта программы. 
В целом он получил одобрение у специалистов. Вместе с тем они более четко 
обозначили наиболее приоритетные направления, в том числе сохранение 
кадрового потенциала.

Перспективы 

Резонанс

Взносы

Уже в восьмой раз в области 
проводится смотр-конкурс кол-
лективных договоров, в котором 
принимают участие предприя-
тия, организации и муниципаль-
ные образования. В нынешнем 
году его участниками стали 16 
организаций из восьми городов 
и районов области и три муни-
ципальных образования - город 
Вологда, Вытегорский и Чагодо-
щенский районы. Заявки и мате-
риалы, представленные на кон-
курс, были рассмотрены рабо-
чей группой областной трехсто-
ронней комиссии. Оценка пока-
зателей в номинациях «Лучший 
коллективный договор в органи-
зациях области» и «Лучший му-
ниципальный район (городской 
округ) области по развитию 
коллективно-договорных отно-
шений» проводилась по балль-
ной системе.

В итоге победителями кон-
курса названы:

в номинации «Лучший му-
ниципальный район (городской 
округ) области по развитию 
коллективно-договорных отно-
шений» - городской округ «Го-
род Вологда»;

в номинации «Лучший кол-
лективный договор в органи-
зациях области»: ОАО «Аммо-
фос» (Череповец); МУП «Водо-
канал» (Череповец); ООО «По-
кровское» (Грязовецкий район); 
ОАО «Северсталь» (Череповец); 
ООО «Северсталь-Проект» (Че-
реповец).

Вручая награды победите-
лям конкурса, координатор об-
ластной трехсторонней комис-
сии, первый заместитель губер-
натора Виктор Рябишин под-
черкнул, что необходимо вести 
активную работу по привлече-
нию для участия в нем больше-
го числа муниципалитетов и ор-
ганизаций.

Областной смотр-конкурс 

результатов деятельности руко-
водителей по социальной под-
держке женщин проводится в 
седьмой раз по инициативе по-
стоянной комиссии Совета Во-
логодской областной Федера-
ции профсоюзов по вопросам 
социального равенства жен-
щин. 

- Трудиться и растить де-
тей очень сложно, и кому как 
не руководителю предприя-
тия помочь своим работницам 
реализовать себя либо соз-
дать такие условия труда, что-
бы женщина могла спокойно 
выполнять свои трудовые обя-
занности, создать систему со-
циальной защиты женщины-
работницы, женщины-матери, 
- отметил, подводя итоги кон-
курса, председатель област-
ной Федерации профсоюзов 
Валерий Калясин. - Приятно от-
метить, что такие руководите-
ли в нашей области есть, и наш 
конкурс направлен на то, что-
бы привлечь внимание работо-

дателей к общественно значи-
мым особенностям регулиро-
вания труда женщин.

Решением организаци-
онного комитета победите-
лями VII ежегодного област-
ного смотра-конкурса ре-
зультатов деятельности ру-
ководителей по социаль-
ной поддержке женшин за 
2011 год стали: председатель 
Племзавода-колхоза «Авро-
ра» и Племзавода-колхоза 
имени 50-летия СССР Влади-
мир Жильцов; директор во-
логодской средней школы 
№ 3 Надежда Мочалова; глав-
ный врач череповецкой го-
родской больницы № 2 Нико-
лай Неспанов; глава Шекснин-
ского муниципального района 
Вячеслав Полунин; начальник 
Вагонного участка «Вологда» 
СЖД Алексей Фигуркин; ди-
ректор Чернеевской основной 
общеобразовательной школы 
Шекснинского района Ирина 
Щедрова.

Где лучше защищены 
женщины-специалисты?
С вручения наград 
победителям 
областного 
смотра-конкурса 
«Коллективный 
договор - основа 
защиты социально-
трудовых прав 
работников» и 
смотра-конкурса 
итогов деятельности 
руководителей 
по социальной 
поддержке женщин 
началось июльское 
заседание областной 
трехсторонней 
комиссии по 
регулированию 
социально-трудовых 
отношений.

Конкурс

Светлана ДАМИРОВА

Одним из победителей в номинации «Лучший коллективный договор в организациях 
области» стало ООО «Северсталь-Проект» (Череповец).

К 2020 году планируется увеличить производство молока на 20%, а поголовье скота - 
в 117 раз.

Охота по новым правилам
В Вологодской области вступили в силу правила, 
изменившие порядок проведения охоты, ее сроки, 
допустимые орудия и способы добычи. Базовая 
часть федеральных правил едина для всей страны, 
однако в нашей области они будут применяться 
с учетом региональных особенностей.

По новому порядку весенняя охота будет осуществляться в те-
чение 10 календарных дней. Весенняя охота на гуся запрещена 
на реках, озерах и водохранилищах, расположенных на террито-
рии Вологодской области, а также на островах и на расстоянии 
менее 200 метров от уреза воды Онежского озера, рек Северная 
Двина и Шексна, а также Шекснинского вододохранилища. Охота с 
островными и континентальными легавыми собаками, ретривера-
ми и спаниелями разрешена с 25 июля на болотно-луговую дичь,  
а на боровую и полевую дичь - с 5 августа. Охотники без собак мо-
гут охотиться на водоплавающую, болотно-луговую, полевую дичь 
со 2-й субботы августа, а на боровую дичь - с 3-й субботы августа. 

С 1 августа по 30 ноября будет разрешена охота на медведя. На 
кабана сроки охоты установлены с 1 июня по 28 февраля, на самцов 
лося на реву - с 1 сентября по 30 сентября. По предложению боль-
шинства вологодских охотников планируется установить конкрет-
ный срок сезона добычи лося - с 18 октября по 15 января. С 1 ян-
варя по 28 февраля охотникам запрещено добывать кабанов заго-
ном, нагоном, а также с применением собак охотничьих пород. Для 
добычи птиц нельзя применять световые устройства, а электронные 
манки запрещено использовать для охоты на любых животных. 

Недавним постановлением губернатора области утверждены 
лимиты и квоты добычи медведя и кабана на период с 1 августа 
2012 года до 1 августа 2013 года.  Лимит добычи лося на сезон охо-
ты 2012-2013 годов в настоящее время проходит процедуру согла-
сования с Минприроды РФ. С 1 июля 2012 года право на охоту, при-
обретение, хранение и ношение охотничьего огнестрельного ору-
жия предоставляется только гражданам, имеющим охотничьи би-
леты единого федерального образца. Гражданам, не получившим 
новые охотничьи билеты,  нужно обратиться в районные отделы 
Департамента по охране, контролю и регулированию использова-
ния объектов животного мира Вологодской области.

Дмитрий ТУМАНОВ

Право

За нецелевое 
использование 
древесины будут жестко 
наказывать
Региональные лесничества будут проверять, куда 
уходит древесина, полученная гражданами 
на строительство и ремонт недвижимости. 
По имеющейся у лесников информации, многие 
жители городов и сел Вологодской области 
подают заявку на получение стройматериалов 
только ради того, чтобы перепродать их местным 
предпринимателям. 

В закон, регламентирующий правила отпуска лесных насажде-
ний, за последние годы внесли уже десять поправок. Каждое из но-
вовведений улучшало условия получения гражданами леса: уве-
личивались нормативы, расширялся перечень категорий граждан, 
имеющих внеочередное право на древесину, добавлялись новые 
основания для ее получения. Поэтому неудивительно, что коли-
чество людей, желающих получить лес, постоянно росло. Причем 
подавали заявление не только вологжане, которым эта древесина 
была действительно нужна. 

Периодически в лесничествах всплывает информация о 
жителях того или иного района области, которые сбывают по-
лученную древесину на местные лесопилки. Такая негатив-
ная тенденция сказывается в первую очередь на людях, кото-
рым лес нужен для строительства дома, ремонта хозпостро-
ек либо на отопление. Из-за предприимчивых односельчан им 
зачастую приходится ждать своей очереди на лес по несколь-
ку месяцев. 

Чтобы искоренить такую практику, руководство Департамен-
та лесного комплекса области приняло решение ужесточить про-
верки нецелевого использования отпущенной жителям древеси-
ны. Аналогичные ревизии проводились и ранее, однако в мень-
ших масштабах. В частности, за первое полугодие этого года го-
сударственные лесничества уже провели проверки по 2,5 тыся-
чам договоров, заключенных с 2008 по 2010 год. По результатам 
проведенных проверок было выявлено 132 факта нецелевого ис-
пользования древесины. По этим фактам было направлено 98 
претензионных писем, 11 исковых заявлений подано в суд, а об-
щая сумма начисленной гражданам неустойки превысила 9 мил-
лионов рублей. 

Однако этих мер недостаточно, считают специалисты де-
партамента. По их мнению, проверки нужно проводить более 
тщательно, но наказывать в первую очередь не тех людей, ко-
торые используют древесину на нужды, отличные от указанных 
в заявке, а тех, кто получает лес исключительно для перепро-
дажи. «К тем, у кого нет в наличии ни одной доски или не име-
ется даже участка для строительства, должно быть жесткое от-
ношение», - сообщила консультант контрольно-аналитического 
отдела департамента лесного комплекса Вологодской области 
Валентина Амахина. 

Эта инициатива уже получила ряд возмущенных откликов от 
жителей некоторых районов. Как отмечают представители лес-
ничеств, в первых рядах жалобщиков - те, кто перепродал полу-
ченную древесину, а потом был оштрафован за нецелевое ее ис-
пользование. Ведь при «наваре» за проданный лес в 50-60 тысяч 
рублей попавшимся с поличным гражданам  приходится платить 
штрафы до 200 тысяч. 

Даниил ТУРОВ

Проверки
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ТЕМА НЕДЕЛИ

Борис Титов, уполномоченный 
по правам предпринимателей

Буду лоббировать 
интересы российского 
бизнеса. Но за 
взятки этого делать 
точно не буду. 
Потому, наверное, 
президент и назначил 
уполномоченным 
по защите прав 
предпринимателей 
бизнесмена, 
а не чиновника.

- Мы намерены отобрать 
несколько десятков реализуе-
мых в области наиболее инте-
ресных инвестиционных проек-
тов с участием частного капи-
тала, собрать их инициаторов 
в одном месте и спросить, что 
мешает их работе, - сообщил 
Тофик Ашурбеков.

Вероятнее всего, такая 
встреча состоится до конца ны-
нешнего года. А местом ее про-
ведения вполне может стать ин-
дустриальный парк «Шексна». 
Присутствовавшая на заседа-
нии общественного совета пре-
зидент Вологодской торгово-
промышленной палаты Галина 
Телегина предложила провести 
встречу на базе ТПП. 

Сегодня прокуратура осу-
ществляет важную функцию по 
снижению административно-
го давления на предпринимате-
лей со стороны различных кон-
тролирующих органов, что со-
ответственно положительно от-
ражается на деловом климате 
региона. 

Цифры говорят сами за 
себя. По информации старшего 
прокурора отдела по надзору 
за исполнением федерального 
законодательства Леонида Се-
ливерстова, на каждые сто за-
явлений, поступающих от кон-
тролирующих органов на про-
ведение внеплановых прове-
рок, следует более 60 отказов. 
Это один из самых высоких по-
казателей в Северо-Западном 
федеральном округе. Более 
того, число внеплановых прове-

рок только за последний год со-
кратилось почти в три раза. 

- В первом квартале 2012 
года контролирующими орга-
нами было проведено более 
5100 плановых и 2996 внепла-
новых проверок. Еще год назад 
картина была диаметрально 
противоположной. Внеплано-
вые проверки превышали пла-
новые, - подчеркнул Леонид Се-
ливерстов. 

Только в первом квартале 
нынешнего года было выявле-
но 297 нарушений со стороны 
контролирующих организаций. 
Для сравнения: по результатам 
всего 2011 года - 772. 

- Чаще всего встречают-
ся такие нарушения, как отсут-
ствие основания для проведе-
ния проверок, нарушение по-
рядка уведомления предприни-
мателей, неправильное оформ-
ление результатов проверок, 
- констатировал Леонид Се-
ливерстов. - В 2012 году были 
внесены меры реагирования в 
адрес инспекции государствен-
ного строительного надзора, 
в адрес органов МЧС России, 
Роспотребнадзора. По резуль-
татам первого квартала было 
привлечено к дисциплинарной 
ответственности 17 должност-
ных лиц. 

Характерная тенденция - за 
защитой собственных интере-
сов предприниматели все чаще 
обращаются в прокуратуру. 
Если в прошлом году поступило 
10 обращений с жалобами на 
нарушения со стороны контро-

лирующих органов, то по дан-
ным на середину июня их было 
уже порядка 20.

И именно общественный 
совет по защите малого и сред-
него бизнеса призван стать ин-
струментом по отстаиванию за-
конных прав и интересов пред-
принимателей, считает Тофик 
Ашурбеков. 

- Тофик Ашурбекович, 
расскажите, пожалуйста, что 
представляет собой обще-
ственный совет по защите ма-
лого и среднего бизнеса? Как 
вы оцениваете эффектив-
ность его работы?

- Совет создан при прокура-
туре области в августе 2008 года, 
и основной его функцией являет-
ся повышение гласности и про-
зрачности прокурорского над-
зора за соблюдением прав хо-
зяйствующих субъектов и свобо-
ды экономической деятельности, 
своевременное реагирование на 
нарушения закона и прав хозяй-
ствующих субъектов. 

Мы исходим из того, что в 

современных условиях органы 
прокуратуры, не имея на своей 
стороне союзников в лице об-
щественных структур, исполь-
зуя только собственные ресур-
сы и механизмы, не в состоянии 
решить проблемы защиты прав 
предпринимателей и свободы 
экономической деятельности. 

В состав совета включены 
представители органов испол-
нительной власти, руководите-
ли общественных организаций 
и объединений предпринима-
телей области, в частности, на-
чальник Комитета развития ма-
лого и среднего предпринима-
тельства области Степан Тка-
чук, руководитель регионально-
го отделения «Опоры России» 
Ольга Данилова, президент Во-
логодской ТПП Галина Телегина, 
представитель регионального 
отделения Российского Союза 
промышленников и предпри-
нимателей Александр Чуркин, 
председатель совета ВРО ООО 
«Ассамблея народов России» 
Александр Болотов. 

Полагаю, что с учетом це-
лей создания совета, функций 
ключевым критерием оценки 
эффективности его деятельно-
сти является реальное сниже-
ние уровня административных 
барьеров при осуществлении 
предпринимательской деятель-
ности, уровня коррупции, пре-
пятствующих осуществлению 
предпринимательской деятель-
ности, реализации конкретных 
проектов юридических лиц и 
индивидуальных предпринима-
телей. 

- С какими вопросами об-
ращаются в общественный 
совет при прокуратуре пред-
приниматели? И каким обра-
зом вы на них реагируете?

- Характер вопросов раз-
ноаспектный, но суть их одна 
- ущемление прав и законных 
интересов предпринимателей. 
Чаще всего представители биз-
неса обращают внимание на 
многочисленные проверки, на-
рушение сроков рассмотрения 
их обращений при выдаче ли-

цензий, разрешений, попытки 
установления незаконных ад-
министративных барьеров при 
принятии всевозможных ре-
гламентов. Немало обращений 
по поводу нарушений контро-
лирующими органами обяза-
тельных требований к процеду-
ре осуществления контрольных 
мероприятий. Есть факты про-
ведения внеплановых меропри-
ятий без согласования с орга-
нами прокуратуры.

На все такие обращения 
своевременно реагируем. Как 
известно, у прокуроров ши-
рокий и эффективный набор 
правовых средств реагирова-
ния на любые нарушения зако-
нов, от кого бы они ни исходи-
ли. Незаконные правовые акты 
мы опротестовываем. При на-
рушении должностными лица-
ми надзорно-контрольных ор-
ганов обязательных требова-
ний к процедуре осуществле-
ния контрольных мероприятий 
мы вносим представления об 
устранении нарушений зако-
нов и добиваемся привлечения 
виновных лиц к дисциплинар-
ной, административной, а при 
наличии оснований и к уголов-
ной ответственности. При выяв-
лении в нормативных правовых 
актах коррупциогенных факто-
ров мы вносим в соответству-
ющий орган требование об их 
устранении. 

В частности, благодаря уси-
лиям членов общественного 
совета при прокуратуре пресе-
чены многочисленные наруше-
ния законодательства о рекла-
ме. 

- А что подпадает под став-
ший уже притчей во языцех 
термин «административные 
барьеры»?

- К административным ба-
рьерам, или необоснованным 

ограничениям предпринима-
тельской деятельности, по об-
щему признанию, относятся 
действия (бездействие) госу-
дарственных, муниципальных 
органов, а также предприятий- 
монополистов, в результате ко-
торых увеличивается ненало-
говая финансовая нагрузка на 
предпринимателей, необосно-
ванно затягиваются сроки про-
хождения установленных про-
цедур, ограничивается доступ к 
ресурсам, услугам, ограничива-
ется конкуренция на рынках, а 
также иные действия, ухудшаю-
щие условия предприниматель-
ской деятельности.

- Насколько часто подни-
мается тема коррупции? Или 
для нашего региона она не 
так актуальна? 

- Правоохранительная, над-
зорная практика, правовой мо-
ниторинг, различные исследо-
вания показывают, что пред-
принимательское сообщество 
области еще не избавилось от 
коррупционного давления, хотя 
справедливости ради надо ска-
зать: его интенсивность суще-
ственным образом спала.

В этой связи было бы край-
не удивительным, если бы пред-
ставители предпринимателей 
на заседаниях совета не подни-
мали проблему коррупции. 

В то же время есть пробле-
мы: сильная зависимость от 
властных органов, и, вынужден-
ные идти с ней на контакт, пред-
приниматели не всегда охотно 
сообщают о том, кто исполь-
зует «административный ре-
сурс» в переделе собственно-
сти, при распределении бюд-
жетных потоков, управлении го-
сударственным и муниципаль-
ным имуществом, в том числе 
земельными и иными природ-
ными ресурсами.

Тем не менее хотелось бы 
особо подчеркнуть, что Воло-
годская область относится к 
числу тех регионов, где власть 
сама настроена на выстраива-
ние эффективных взаимодей-
ствий с бизнес-сообществом и 
системные сбои в этом направ-
лении отсутствуют. 

- На ваш взгляд, готовы ли 
сегодня люди, наделенные 
властными полномочиями, 
действительно решать про-
блемы предпринимателей? 

- Главная проблема заклю-
чается в том, что не у всех пред-
ставителей управленческой 
элиты, надзорно-контрольных 
органов наблюдается пони-
мание смысла своей деятель-
ности. Деятельность по защи-
те прав предпринимателей не 
должна быть продиктована со-
ображениями временной по-
литической целесообразности 
или зависеть от воли, созна-
ния государственных и муници-
пальных служащих. Это их пра-
вовая обязанность. Однако для 
немалого числа государствен-
ных и муниципальных служа-
щих такой подход является не-
привычной новизной - новиз-
ной, с которой они просто не 
понимают, что делать. Согласи-
тесь, без такого осознания все 
призывы власти к модерниза-
ции, инновационному разви-
тию повиснут в воздухе. Пола-
гаю, что существующие в этой 
сфере проблемы должны быть 
преодолены в ближайшие годы. 
И нашему бизнес-сообществу 
должны быть предъявлены бес-
спорные доказательства их 
преодоления, которые оно при-
мет. В противном случае нас 
ждут серьезные экономические 
трудности.

Подготовил 
Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Закон и порядок

«Нашему бизнесу должны быть представлены 
доказательства, что его проблемы решаются» 
Препятствия, с которыми сталкиваются 
вологодские предприниматели при реализации 
инвестиционных проектов, попадут в поле зрения 
прокуратуры. Об этом на недавнем заседании 
общественного совета по защите малого 
и среднего бизнеса сообщил заместитель 
прокурора области Тофик Ашурбеков.

Как защищали 
бизнес

Идея создания института 
уполномоченного по правам 
бизнеса принадлежит «Опоре 
России». Там считают, что ом-
будсмен будет способствовать 
решению многочисленных про-
блем, с которыми сталкивается 
малый и средний бизнес, а в це-
лом - способствовать нормали-
зации делового климата в стра-
не. А с конца прошлого года ру-
ководство этой организации на-
чало активно продвигать идею 
создания бизнес-омбудсменов 
как на федеральном, так и на 
региональном уровне, в выс-
ших эшелонах власти. 

Реакция на это первых лиц 
государства не заставила себя 
долго ждать. 2 февраля на фо-
руме «Россия-2012» Влади-
мир Путин, занимавший тогда 
еще пост главы правительства, 
предложил в качестве одной 
из ключевых мер по улучше-
нию инвестиционного клима-
та в стране введение института 
бизнес-омбудсмена. 

 «В России появится уполно-
моченный по защите прав пред-
принимателей, подчеркну: всех 
предпринимателей, а не только 
иностранных инвесторов. Он по-
лучит особый процессуальный 
статус, а следовательно, право 
отстаивать интересы предпри-

нимателей в суде, рассматри-
вать их жалобы, вносить предло-
жения в органы государственной 
власти, а также (в некоторых слу-
чаях это вполне обоснованно) 
приостанавливать ведомствен-
ные нормативные акты до реше-
ния суда и в качестве обеспечи-
тельной меры обращаться в суд 
с оперативным приостановлени-
ем действий чиновников», - за-
явил тогда Владимир Путин.

В среде бизнес-сообщества 
это решение было воспри-
нято неоднозначно. Скепти-
ки назвали его «заигрывани-
ем с классом предпринимате-
лей» накануне президентских 
выборов. Они отмечали, что 
предприниматели, как прави-
ло, - люди активные и с деньга-
ми, сами в состоянии отстоять 
свои интересы в тех же судах. 
Сторонники, наоборот, всеце-
ло поддержали инициативу по 
бизнес-омбудсмену. 

«Нам удавалось помогать 
конкретным предпринимате-
лям, когда против них заводи-
лись уголовные дела, когда их 
сажали в тюрьму ни за что. Но 
понятно, что когда все это де-
лается только на уровне обще-
ственной организации, боль-
шому количеству людей по-
мочь невозможно в силу огра-
ниченности ресурса. Институт 
уполномоченных дает допол-
нительный инструмент для по-
мощи предпринимателям и для 
обобщения практик», - говорит 
вице-президент «Опоры Рос-
сии» Владислав Корочкин.

В апреле Дмитрий Медве-
дев, тогда еще глава государ-
ства, на заседании «Открытого 

правительства», одной из тем 
которого стало уголовное пре-
следование предпринимате-
лей, не исключил появления по-
добного института. Однако он 
больше склонялся к тому, что-
бы функции по защите прав 
предпринимателей легли на 
органы прокуратуры, «фигуру 
специального прокурора, кото-
рый должен выступать в защи-
ту предпринимателей».

Вступивший в должность 
Президента РФ Владимир Путин 
не забыл свои предвыборные 
обещания. В конце мая на встре-
че с представителями бизнес-
сообщества он еще раз вернул-
ся к необходимости создания в 
стране института уполномочен-
ного по правам предпринимате-
лей. В СМИ фактически сразу же 
появились имена претендентов 
на эту должность: главы «Опоры 

России» Сергея Борисова, адво-
катов Михаила Барщевского и 
Анатолия Кучерены, главы прав-
ления ИНСОРа Игоря Юргенса и 
председателя «Деловой России» 
Бориса Титова. Имя последне-
го и назвал в своем выступле-
нии на Петербургском междуна-
родном экономическом форуме 
Владимир Путин. 

«Он (Борис Титов - прим. ав-
тора) не был чиновником, по-
литиком или научным работ-
ником. Для уполномоченного 
по правам бизнеса очень ва-
жен реальный опыт предпри-
нимательства, которым и обла-
дает вновь назначенный омбуд-
смен. Если бы его кресло занял 
чиновник, пусть и с большим 
опытом руководства, польза от 
такого уполномоченного вряд 
ли была бы. Для такой должно-
сти необходим человек, знаю-
щий и даже испытавший реаль-
ные проблемы ведения бизнеса 
в России», - так прокомменти-
ровал это назначение эксперт 
Дмитрий Липатов.

Общаясь с журналистами 
в кулуарах форума, Борис Ти-
тов сразу же объявил, что он 
намерен ускорить пересмотр 
уголовных дел в отношении не-
справедливо осужденных биз-
несменов. А уже на этой неде-
ле на встрече с Владимиром 

Путиным недавно назначен-
ный омбудсмен выступил с це-
лым рядом инициатив по со-
вершенствованию уголовного 
законодательства в экономи-
ческой сфере. В частности, Ти-
тов предложил не наказывать 
в уголовном порядке предпри-
нимателей по экономическим 
статьям, если правонарушение 
совершается ими впервые или 
полностью возмещен ущерб. 
Кроме этого, по итогам встре-
чи бизнес-омбудсмен сообщил 
о том, что президент одобрил 
его предложения по открытию 
приемных уполномоченного по 
правам предпринимателей в 
регионах. 

Уполномоченному 
нужна вертикаль

В конце июня Вологодское 
региональное отделение «Опо-
ры России» направило в адрес 
губернатора Олега Кувшинни-
кова и председателя Законо-
дательного Собрания Георгия 
Шевцова письмо с предложени-
ями о создании аналогичного 
института бизнес-омбудсмена 
на региональном уровне. Его 
текст есть в распоряжении 
«Красного Севера». 

«Вологодское региональное 
отделение общероссийской об-

щественной организации ма-
лого и среднего предпринима-
тельства «Опора России» обра-
щается к Вам с предложением 
рассмотреть возможность при-
нять закон Вологодской обла-
сти «Об уполномоченном по 
правам предпринимателей в 
Вологодской области»…

Данный институт важен не 
столько для наблюдения за уже 
принятыми законами, сколь-
ко для изменения и улучшения 
климата для развития предпри-
нимательства в регионе, так как 
в сегодняшнем быстро меня-
ющемся экономическом и по-
литическом мире необходимо 
оперативное изменение зако-
нов и нормативных актов, воз-
можно, тормозящих развитие 
предпринимательства в обла-
сти», - говорится в нем. 

В письме сказано также, что 
этот вопрос поднимался еще в 
ноябре 2011 года. Чиновники и 
предприниматели даже прово-
дили консультации, но конкрет-
ного решения тогда принято не 
было. 

«Необходимо создать вер-
тикаль института уполномочен-
ного по правам предпринима-
телей, чтобы узнать, с какими 
трудностями сталкивается ма-
лый и средний бизнес. Где-то 
это земля, где-то подключение 

к газу или воде. Это также необ-
ходимо для того, чтобы свести 
эти вопросы воедино и понять, 
что же действительно мешает 
сегодня предпринимателям», - 
подчеркнула руководитель ре-
гионального отделения «Опоры 
России» Ольга Данилова. 

«Такой бизнес-омбудсмен 
на региональном уровне, безу-
словно, нужен. Какой-то лоск 
навели, но «беспредел» в отно-
шении бизнеса встречается на 
каждом шагу. Если хотят пред-
принимателя придавить, то это 
легко. Причем не важно, сколь-
ко у него денег. А если ларечни-
ка или небольшой магазин - то 
еще легче. Писать постоянно 
Титову в Москву о том, что про-
исходит в Вологде, - это непра-
вильно. Все возникающие во-
просы надо решать на уровне 
области», - аргументирует свою 
точку зрения руководитель ре-
гионального отделения «Дело-
вой России» Виктор Просянюк.

В письме представители 
«Опоры России» ссылаются и 
на положительный опыт дру-
гих российских регионов - Улья-
новской, Пензенской областей 
и Республики Башкортостан, 
где уполномоченные по правам 
бизнеса уже доказали свою эф-
фективность.

«Очень много дел в Улья-
новске не доходит до суда. До-
статочно вмешательства упол-
номоченного, чтобы решить ту 
или иную проблему, связанную 
с предпринимательством, или 
внести изменения в региональ-
ное законодательство», - рас-
сказывает Ольга Данилова. 

«Больше бизнеса 
не появится»

Впрочем, идею появления 
в Вологодской области своего 
бизнес-уполномоченного раз-
деляют не все. Основные аргу-
менты: в регионе и так доста-
точно инструментов и структур, 
в том числе и в составе област-
ного правительства, обеспечи-
вающих взаимодействие вла-
сти и бизнеса, и создавать еще 
одно промежуточное звено ни к 
чему. 

«У нас есть общественный 
совет при прокуратуре. И са-
мое главное, достаточно актив-
ный институт - координацион-

ный совет по развитию малого 
предпринимательства, в кото-
ром состоят и депутаты, и пред-
ставители различных обще-
ственных организаций и пред-
принимательских объедине-
ний», - напомнил заместитель 
губернатора Леонид Иогман. 

«Это же опять аппарат, до-
полнительные бюджетные рас-
ходы для того, чтобы «разру-
лить» ту или иную ситуацию. 
Наверное, проще было бы пи-
сать регламенты не по десять 
страниц, а на одной-двух. И 
сделать понятными правила 
игры. Исключить коррупцион-
ность во многих решениях. По-
высить ответственность чинов-
ников. Я не выступаю за созда-
ние дополнительных структур и 
так далее. Что в итоге? Больше 
бизнеса все равно не появится. 
Меньше с бумагами бегать не 
придется. Просто каждый дол-
жен заниматься своим делом, 
тогда и пользы будет больше», - 
считает президент Вологодской 
торгово-промышленной палаты 
Галина Телегина. 

«Координационный совет 
по развитию малого и средне-
го бизнеса - совещательный ор-
ган. К его мнению могут прислу-
шиваться, а могут и нет. Осталь-
ные структуры - департаменты, 
комитеты - больше занимаются 
грантами, субсидиями, «выбива-
ют» в Москве средства для обла-
сти. Безусловно, это очень важ-
ное и полезное дело. Но здесь 
речь идет не о финансовой под-
держке, а о правовой», - не со-
глашается Виктор Просянюк. 

По его словам, для того, что-
бы уполномоченный мог реаль-
но влиять на развитие бизнеса, 
он должен быть наделен опре-
деленными полномочиями. Ина-
че это превратится в очередную 
ширму. 

«Уполномоченный должен 
быть независимым, как судья. 
И получать зарплату из феде-
рального бюджета», - считает 
Виктор Просянюк.

 По информации Ольги Да-
ниловой, вопрос о создании на 
Вологодчине института регио-
нального бизнес-омбудсмена 
вынесен на ближайшее заседа-
ние координационного совета 
по развитию предприниматель-
ства, которое состоится в сере-
дине июля.

Появится ли на Вологодчине свой уполномоченный 
по правам предпринимателей?
Следом за недавним назначением 
Бориса Титова бизнес-омбудсменом 
региональное отделение «Опоры России» 
направило письма в адрес губернатора 
и председателя Законодательного 
Собрания области с предложением создать 
институт уполномоченного по правам 
предпринимателей и на региональном уровне. 
Вопрос этот начал обсуждаться еще в прошлом 
году, но пока ни чиновники, ни представители 
бизнес-сообщества не пришли к единому 
мнению относительно того, нужен ли 
и на Вологодчине такого рода инструмент 
по защите прав предпринимателей. 

Борис Титов.

Бизнес

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

В случае необходимости уполномоченный должен протянуть руку помощи самому 
мелкому бизнесу.

Представители общественного совета по защите малого и среднего бизнеса  
(слева направо): Тофик Ашурбеков, Галина Телегина и Ольга Данилова.
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ЭКОНОМИКА

Ситуация на рынках 
не влияет 
на стратегию

В прошлом году «Север-
сталь» стала лидером по рен-
табельности в российской ме-
таллургии, опередив своих 
ближайших конкурентов. Сей-
час отрасль снова оказалась в 
зоне турбулентности: рыноч-
ная конъюнктура цен не столь 
благоприятна. Более того, угро-
за второй волны разгорающе-
гося в Европе кризиса делает 
неопределенными и перспек-
тивы спроса на металлопрокат. 
Все это не повод для того, что-
бы «Северсталь» отказалась от 
стратегических планов, счита-
ет Алексей Мордашов. Хотя их 
коррекция не исключена. 

«Наша программа имеет 
стратегический характер. Мы 
предполагаем, что будем ре-
ализовывать ее всю. Другое 
дело, что сроки реализации мо-
гут несколько сдвинуться, изме-
ниться в соответствии с обсто-
ятельствами, в которых мы бу-
дем находиться. Ведь при ре-
ализации программы мы рас-
считывали на собственное фи-
нансирование и не планиро-
вали существенно повышать 
уровень долга. Наши проекты 
по развитию активов дивизио-
на «Российская сталь», по всем 
американским металлургиче-
ским активам практически ре-
ализованы. Сейчас самое глав-
ное - планы по развитию май-
нинга (горнодобывающего сег-
мента - прим. автора), и они 
остаются в силе. Конечно, они 
тоже зависят от того, как будет 
развиваться мир. Но пока мы 
считаем, что сырье будет вос-
требовано», - отмечает глава 
«Северстали».

По словам Алексея Морда-
шова, пока не видно и причин 
для сокращения инвестицион-
ной программы компании, оце-
нивающейся на нынешний год 
в более чем 1,5 миллиарда дол-
ларов. 

«Наша программа доста-
точно сбалансирована, хорошо 
управляема, и мы можем всегда 
маневрировать в зависимости 
от обстоятельств. Конечно, пе-
ред нами стоит серьезная зада-
ча правильно структурировать 
финансирование новых проек-
тов в майнинге. Там есть боль-
шие проекты с большими капи-
таловложениями, где мы долж-
ны будем опираться в какой-то 

степени на заемное финанси-
рование, может, привлекать 
внешних инвесторов на какие-
то проекты», - сообщил Алек-
сей Мордашов. 

«Сделок по слиянию 
и поглощению 
не планируем»

Журналисты «Коммерсан-
та» и «РБК daily» попросили 
Алексея Мордашова проком-
ментировать появившуюся ин-
формацию о возможной консо-
лидации «Северстали» с одной 
из российских металлургиче-
ских компаний. Несколько ме-
сяцев назад эти слухи подо-
грел глава «Евраза» Александр 
Абрамов, заявивший, что не ис-
ключает возможности объеди-
нения с «Северсталью». В числе 
вероятных претендентов фигу-
рировали также «Мечел» и Маг-
нитогорский металлургический 
комбинат. 

«У нас есть политика не 
комментировать рыночные 
слухи», - ответил Алексей Мор-
дашов.

«В России металлургия уже 
достаточно высоко консолиди-
рована, - продолжил глава «Се-
верстали». - У нас практически 
три игрока в плоском прокате. 
Учитывая размер нашей страны 
и ее географию, представить 
одного главного игрока, на-
пример, как в Германии или во 
Франции, трудно в связи с на-
шей дистанцией, необходимо-
стью конкуренции и т. д. К тому 
же наши компании достаточно 
устойчивые, эффективные и са-
модостаточные. Как они будут 
развиваться, покажет жизнь. 
Наверное, в будущем консоли-
дация возможна, но я не думаю, 
что мы должны ожидать какой-
то суперактивности на этих по-
лях сейчас».

Впрочем, на данном эта-
пе «Северсталь» не планиру-
ет сколько-нибудь серьезных 
сделок по слиянию и погло-
щению. Более того, компания 
уже не управляет европейской 
Luchini, а также продала три 
из пяти американских активов. 
Перспективы роста «Северста-
ли» Алексей Мордашов видит 
прежде всего в реализации ин-
вестиционных проектов внутри 
России.

«Сейчас мы рассчитываем 
на органический рост, связан-
ный с реконструкцией наших 
череповецких заводов. У нас 
одна большая инвестиция, на-
правленная на увеличение объ-
емов производства. Это завод в 
Балакове. Он должен быть запу-
щен в будущем году. Никаких 
других активов, которые мы хо-
тели бы построить заново, пока 

не планируем», - подчеркнул 
Алексей Мордашов.

Индийский интерес

Исключением могут стать 
быстро растущие азиатские 
рынки и, в частности, Ин-
дия - страна с низкой стоимо-
стью производства и обеспе-
ченная сырьем. Примерно два 
года назад «Северсталь» под-
писала с индийской государ-
ственной компанией NMDC со-
глашение о строительстве со-
вместного предприятия по вы-
пуску 3 миллионов тонн стали в 
год. Рассматривался вопрос и о 
приобретении уже готового ме-
таллургического предприятия в 
Индии с его последующей мо-
дернизацией. Однако, как по-
сетовал глава «Северстали», за 
два года проекты в этой стране 
пока существенно не продвину-
лись.

«Любые планы роста будут 
реализовываться только тогда, 
когда мы будем уверены, что 
проблемы с землей, местны-
ми жителями, доступом к ин-
фраструктуре и т. д. будут уре-
гулированы», - отметил Алексей 
Мордашов.

Новая заявка 
на кредит

Ровно год назад ведущие 
мировые агентства и издания 
облетела сенсационная но-
вость: правительство США гото-

во выделить «Северстали» бес-
прецедентный кредит в разме-
ре 730 миллионов долларов. 
Причем на льготных условиях. 
Эти средства компания Алексея 
Мордашова обязалась напра-
вить на развитие производства 
автолиста, предназначенного 
американским же автопроизво-
дителям. «Северсталь» прошла 
все необходимые процедуры и 
согласования. Однако, как счи-
тает большинство экспертов, в 
дело вмешалась большая поли-
тика. Представители Республи-
канской партии в высших эше-
лонах американской власти за-
явили о недопустимости предо-
ставления финансовых ресур-
сов российской компании, и 
кредитное соглашение так и не 
было подписано. 

«Несмотря на наши много-
численные запросы, мы до сих 
пор не получили детальных 
объяснений причин такого ре-
шения. Тем не менее мы исхо-
дим из того, что нам было отка-
зано. Поэтому мы подали вто-
рую заявку уже на меньшую 
сумму, соответствующую раз-
меру инвестиций в эту конкрет-
ную линию. Это около 320 мил-
лионов долларов… Сейчас мы 
снова проходим через процесс 
проверки. Надеемся, что на этот 
раз кредит мы все-таки полу-
чим», - так прокомментировал 
ситуацию Алексей Мордашов. 

Выбор инвесторов

Кроме этого, в своих интер-
вью Алексей Мордашов пояс-
нил, почему «Северсталь» еще 
несколько лет назад вкладыва-
ла серьезные финансовые ре-
сурсы в диверсификацию биз-
неса - приобретение золотодо-
бывающих активов, месторож-
дений алмазов, урана и так да-
лее, а сейчас начала активно от 
них избавляться. 

«Мы услышали очень чет-
кий сигнал от наших акцио-
неров. Они хотели, чтобы мы 
все-таки оставались сфокуси-
рованными на наших корне-
вых компетенциях - производ-
стве стали и производстве сы-
рья для ее изготовления. По-
тому что, как я понимаю, ин-
весторы хотят сами выбирать 
портфель инвестиций. Они не 

хотят, чтобы мы, условно ме-
неджеры «Северстали», де-
лали за них выбор, наполняя 
содержание акций компании 
разными бизнесами. Они хо-
тят, чтобы «Северсталь» была 
металлургической компанией, 
а золото, если они захотят, ку-
пят отдельно, никель - отдель-
но. . . Поэтому мы приняли ре-
шение отделить золото и про-
дать другие непрофильные 
проекты», - пояснил Алексей 
Мордашов. 

Почему работу 
Алексея Мордашова 
оценивают 
подчиненные

«Для стальных компаний, 
где технологии и продукты лег-
ко копируются, не существу-
ет конкурентных преимуществ, 
которые можно один раз соз-
дать и иметь навсегда. С другой 
стороны, мы видим, что есть 
компании, которые демонстри-
руют успешность десятилети-
ями. Значит, есть возможность 
создать бизнес-систему, кото-
рая будет давать конкурентные 
преимущества, некую уникаль-
ную модель ведения бизнеса, 
присущую только «Северста-
ли». Мы рассмотрели элемен-
ты цепи создания стоимости и 
определили десять основных 
проектов повышения эффек-
тивности, начиная с безопасно-
сти труда и клиентоориентиро-
ванности и заканчивая сделка-
ми по слияниям и поглощени-
ям и управлением инвестици-
онными проектами. И по этим 
направлениям идет постоян-
ное совершенствование», - так 
определяет конкурентные пре-
имущества компании Алексей 
Мордашов.

Алексей Мордашов: «Рыночные 
слухи не комментируем»
На минувшей неделе сразу два ведущих 
деловых издания - «Коммерсантъ» и «РБК 
daily» - опубликовали интервью генерального 
директора ОАО «Северсталь» Алексея 
Мордашова, в которых он затронул стратегию 
развития компании, возможные перспективы 
консолидации российской металлургии, 
а также пояснил, почему «Северсталь» 
рассчитывает снова получить кредит 
правительства США, и рассказал о том, зачем 
подчиненные оценивают результаты его 
работы. 

Стратегия

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Алексей Мордашов.

Между тем, по его сло-
вам, ключевым звеном бизнес-
модели «Северстали» по- преж-
нему остаются люди. 

«Именно поэтому мы уде-
ляем особое внимание разви-
тию наших сотрудников. Напри-
мер, у нас есть система оцен-
ки «360 градусов». Каждый со-
трудник каждый год оценива-
ется подчиненными, начальни-
ком и коллегами. В том числе и 
я каждый год оцениваюсь сво-
ими подчиненными, обсуждая 
свои успехи и недоработки. Но 
так как у меня нет начальников, 
оценку сверху мне делает со-
вет директоров. В целом наша 
бизнес-модель очень простая. 
Мы должны уметь производить 
по низким издержкам и прода-
вать по высокой цене», - под-
черкнул глава «Северстали».

«По итогам прошлого года 
мы показали самую высокую 
маржу среди российских ста-
лелитейных компаний, пер-
вый квартал закончили луч-
ше многих и надеемся в даль-
нейшем быть самыми эффек-
тивными среди конкурентов. 
Кроме того, у нас самый низ-
кий среди российских метал-
лургических компаний долг. 
Мы считаем это очень боль-
шим преимуществом, потому 
что это банально необходимо, 
чтобы выжить в период неста-
бильности мировой экономи-
ки. Надо быть готовыми ко все-
му. Мы хотим быть устойчивы-
ми к колебанию цикла. И вто-
рое направление - мы будем 
улучшать коммуникации с ин-
весторами, объяснять им наши 
намерения, делиться нашими 
планами», - так обозначил век-
тор движения «Северстали» 
на предстоящую перспективу 
Алексей Мордашов.

Алексей Мордашов

Сейчас мы 
рассчитываем на 
органический рост, 
связанный 
с реконструкцией 
наших череповецких 
заводов. У нас одна 
большая инвестиция, 
направленная на 
увеличение объемов 
производства. Это 
завод в Балакове. 
Он должен быть 
запущен в будущем 
году. Никаких других 
активов, которые мы 
хотели бы построить 
заново, пока 
не планируем.

Алексей Мордашов

Инвесторы хотят, чтобы «Северсталь» была 
металлургической компанией, 
а золото, если они захотят, купят отдельно, 
никель - отдельно... Поэтому мы приняли 
решение отделить золото и продать другие 
непрофильные проекты.

В Вологде начнут выдавать 
шенгенские визы
Первый на Северо-Западе польский визовый 
центр открывается в Вологде 10 июля. Разместится 
он в здании на улице Челюскинцев, 47.

Как сообщили нам в областном департаменте международ-
ных, межрегиональных связей и туризма, открытие центра ста-
ло возможным благодаря достигнутому соглашению между По-
сольством Республики Польша в Москве, Правительством Воло-
годской области и одной из фирм, осуществляющей аутсорсин-
говые услуги. 

Это заметно упростит процедуру получения шенгенских виз 
для жителей области, которым больше не придется ездить за по-
лучением необходимых документов в Москву и Санкт-Петербург. А 
также будет способствовать повышению деловой и туристской ак-
тивности региона. 

Стоит отметить, что Польша является важным торговым парт-
нером Вологодчины. С 2009 года при поддержке Генерального кон-
сульства Польши в Санкт-Петербурге реализован ряд проектов, на-
правленных на укрепление и развитие связей Вологодской обла-
сти с польскими и европейскими структурами. В их числе «Осен-
ние встречи с польской культурой», совместный с польскими ре-
ставраторами проект по восстановлению и перевозке в Кириллов-
ский район деревянной часовни XIX века, участие вологодской мо-
лодежи в мастер-классе известного польского режиссера Кшиш-
тофа Занусси в Варшаве и другие. 

Владимир РОМАНОВ

Дипломатия

Благоустройство

Незаконно установленные гаражи мешают ремонту дороги
Начало на 1-й странице.

Официально реконструк-
ция этого участка улицы Преоб-
раженского стартовала 9 июля. 
Перед этим подрядчик - ЗАО 
«ДСУ 1 Череповец» - провел 
геодезические работы, выста-
вил оси дороги и высотные от-
метки. В понедельник здесь на-
чались корчевка придорожно-
го кустарника и земляные ра-
боты. Однако перед подрядчи-
ком возникла проблема - вдоль 
участка улицы, отведенного под 
ремонт, установлены 57 метал-
лических гаражей. Они пред-
ставляют серьезную поме-
ху для дорожных рабочих, по-
скольку стоят прямо на проез-
жей части будущей дороги. 

«Все эти гаражи были по-
ставлены незаконно и являют-

ся самовольными постройка-
ми. Они стоят на земле, кото-
рая находится в собственно-
сти города. Их владельцы долж-
ны понять, что гаражи в любом 
случае придется убрать. Когда 
мы начнем работать, то доступ 
к этим гаражам будет ограни-
чен, владельцы не смогут в них 
попасть. Поэтому чем быстрее 
они уберут гаражи, тем лучше 
для них самих», - сообщил за-
меститель генерального дирек-
тора ЗАО «ДСУ 1 Череповец» 
Сергей Зуев. 

Первое предупреждение 
уже сработало: после того как 
жителям окружающих домов 
сообщили о грядущем ремон-
те и необходимости избавить-
ся от гаражей, семь незаконных 
конструкций с улицы пропали. 
Чтобы донести эту информа-
цию до остальных владельцев 
гаражей, представители адми-

нистрации Вологды обратились 
в средства массовой информа-
ции и наклеили на стены метал-
лических сооружений соответ-
ствующие предупреждения. По 
словам начальника департа-
мента городского хозяйства Во-
логды Алексея Осокина, убрать 
гаражи необходимо до 12 июля, 
в противном случае будут при-
ниматься жесткие меры. «На-
деюсь, что люди у нас отзывчи-
вые, любящие свой город и же-
лающие иметь хорошую краси-
вую дорогу, и за эти дни гара-
жи уберут. Если этого не прои-
зойдет, гаражи, которые станут 
мешать ремонту, будут демон-
тированы за счет города, а впо-
следствии средства, потрачен-
ные на демонтаж, будут взы-
сканы с владельцев гаражей», 
- подчеркнул Алексей Феодо-
сьевич. 

Даниил ТУРОВ
Если гаражи на улице Преображенского не уберут их владельцы, этим займется 
администрация города. /Фото Сергея Юрова

ТЭК, так же как и автопром, судостроение, строительная отрасль, остается ключевым 
клиентом «Северстали». 

Сообщение
Уважаемые заявители!
С 1 июля 2012 г. Росреестр переходит к межведомствен-

ному взаимодействию с исполнительными органами госу-
дарственной власти субъектов Российской Федерации, ор-
ганами местного самоуправления, организациями, подве-
домственными указанным органам власти.

При обращении с 1 июля 201 г. за получением государствен-
ных услуг Росреестра у вас имеется возможность не пред-
ставлять следующие документы, необходимые для осущест-
вления государственной регистрации прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним или осуществления государственного 
кадастрового учета недвижимого имущества:

1. Документ, подтверждающий принадлежность 
земельного участка к определенной категории земель 
- решение об отнесении земельного участка к землям 
определенной категории

2. Документ, подтверждающий установленной 
разрешенное использование земельного участка 
- решение об установлении вида разрешенного 
использования земельного участка

3. Решение о переводе жилого помещения в нежилое или 
о переводе нежилого помещения в жилое

4. Разрешение на строительство объекта недвижимости
5. Разрешение на ввод в эксплуатацию объекта 

недвижимости
6. Выписка из домовой книги (справка о лицах, имеющих 

право пользования жилым помещением)
7. Выписка из реестра государственной собственности
8. Выписка из реестра муниципальной собственности
9. Заключение, подтверждающее, что создаваемый 

или созданный объект недвижимого имущества 
расположен в пределах границ земельного участка, 
предназначенного для ведения личного подсобного 
хозяйства

10. Документ, устанавливающий адрес объекта 
недвижимости, или при отсутствии такого адреса 
описание местоположения объекта недвижимости - 
решение о присвоении адреса объекту недвижимости

11. Документ, подтверждающий публикацию сообщения о 
проведении торгов

12. Решение о проведении торгов
13. Протокол о результатах торгов по продаже права на 

заключение договора аренды земельного участка
14. Паспорт объекта культурного наследия
15. Иные документы, которые находятся в распоряжении 

исполнительных органов государственной власти 
субъектов Российской Федерации, органов местного 
самоуправления, организаций, подведомственных 
указанным органам власти, за исключением 
документов личного хранения, указанных в части 6 
статьи 7 Федерального закона от 27.07.2010 г. 
№ 210-ФЗ «Об организации предоставления 
государственных и муниципальных услуг», а также 
документов, которые в соответствии со статьей 17 
Федерального закона от 21 июля 1997 г. 
№ 122-ФЗ «О государственной регистрации прав 
на недвижимое имущество и сделок с ним» являются 
основаниями для государственной регистрации прав 
(за исключением разрешений на строительство 
и разрешений на ввод объекта в эксплуатацию)*.

Такие документы (содержащиеся в них сведения) будут за-
прошены специалистами без вашего участия в соответствую-
щих органах (организациях) в режиме межведомственного вза-
имодействия.

Если вы не желаете воспользоваться указанной возможно-
стью, за вами сохраняется право самостоятельного представле-
ния всех необходимых документов в обычном режиме.

Информацию о возможности и условиях запроса докумен-
тов без вашего участия, о порядке и сроках запроса конкрет-
ного документа вы можете уточнить у наших специалистов.

Уважаемые заявители!
С 1 июля 2012 г. Росреестр переходит к межведомствен-

ному взаимодействию с исполнительными органами государ-
ственной власти субъектов Российской Федерации, органами 
местного самоуправления, организациями, подведомственны-
ми указанным органам власти.

При получении вами любых государственных или муни-
ципальных услуг, предоставляемых исполнительными орга-
нами государственной власти субъектов Российской Федера-
ции, органами местного самоуправления, указанные органы, а 
также подведомственные им организации в соответствии с п. 2 
части 1 статьи 7 Федерального закона от 27.07.2010 г. № 210-ФЗ 
«Об организации предоставления государственных и муници-
пальных услуг» не вправе требовать от вас представления вы-
писки из Единого государственного реестра прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним (ЕГРП) либо сведений, содержащихся 
в Государственном кадастре недвижимости (ГКН).

Сведения, содержащиеся в ЕГРП или ГКН, самостоятельно 
запрашиваются указанными органами, подведомственными им 
организациями у Росреестра по каналам межведомственного 
взаимодействия.

Информацию о порядке межведомственного взаимодей-
ствия вы можете уточнить у наших специалистов.
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ДАЙДЖЕСТ

Есть мнение, что новый 
мировой экономический кри-
зис будет масштабным, но бы-
стрым и даже послужит неко-
торому оздоровлению миро-
вой экономики. Специалисты 
винят в нем (и не в первый раз, 
кстати) обилие в мире вирту-
альных денег. Дескать, многие 
государства, в том числе пе-
чально прославившаяся в по-
следнее время Греция, созда-
ли слишком много виртуаль-
ных активов под виртуальные 
деньги. При этом случается 
так, что эти виртуальные акти-
вы (например, государствен-
ные ценные бумаги, которы-
ми Россия в свое время тоже 
увлекалась) падают в цене на 
биржевых торгах. Вот тут-то и 
начинаются большие пробле-
мы - деньги-то, которыми надо 
платить по счетам, тоже вир-

туальные, их просто нет. Это 
примерно так, как если бы вы 
дали расписку своему сосе-
ду, что взяли у него в долг под 
свои доходы на счету некую 
сумму, а ко времени выплаты 
долга оказалось, что денег-то 
у вас на счету вовсе и не было, 
причем вы об этом прекрас-
но знали, но все равно взяли в 
долг. Короче, вывод один: дав-
но пора жить по средствам. 
Это относится как ко всему 
мировому сообществу, так и к 
нашей стране.

- Всегда достаточно слож-
но строить прогнозы. Пока-
жите мне эксперта, который 
еще год назад предполагал 
бы именно такое развитие со-
бытий в мире, - ответил на во-
прос журналиста «МП» дирек-
тор Института социальной по-
литики Национального иссле-
довательского университета 
«Высшая школа экономики» 
Сергей Смирнов. - Были, конеч-
но, некоторые предсказания 
падения цен на нефть, падения 
руб ля. Но такого драматично-
го развития событий не пред-
полагалось. Что же касается 
нынешней ситуации, то основ-
ная сейчас проблема состоит в 

том, насколько мы сумеем от-
ветить на вызов. И здесь в пер-
вую очередь необходимо ра-
ционализировать расходы, ра-
ционализировать потребле-
ние, причем на разных уров-
нях. Вот, например, тот же эко-
номический форум в Петер-
бурге мог быть обставлен ме-
нее пышно: государство долж-
но задавать тон разумной эко-
номии. При этом поддержка 
определенных групп людей, 
нуждающихся в такой помощи, 
должна продолжаться. Напри-
мер, последнее позитивное ре-
шение - о региональных выпла-
тах каждой семье на третье-
го ребенка. Там, конечно, есть 
оговорка, что такие выплаты 
будут производиться при усло-
вии, что доходы семьи окажут-
ся ниже прожиточного мини-
мума. В связи с этим есть опа-
сения, что регионы станут за-
вышать этот минимум. Но все 
же сама подвижка - в правиль-
ном направлении.

С мнением нашего посто-
янного эксперта нельзя не со-
гласиться. Хотелось бы, что-
бы отечественные предприя-
тия и организации, различные 
структуры, в том числе и госу-

дарственные, отдельные граж-
дане, особенно обеспеченные, 
научились вести себя скром-
нее, перестали кичиться сво-
ими финансовыми возможно-
стями и сорить деньгами без 
необходимости при том, что 
в стране много бедных. А при 
нынешней экономической си-
туации в мире вопрос пере-
стает быть просто этическим, 
а переходит именно в эконо-
мическую плоскость. Тем бо-
лее что перспективы у рос-
сийской экономики не очень 
радужные.

- Наша экономика по-
прежнему в огромной зави-
симости от нефтегазовой от-
расли, - комментирует Сергей 
Смирнов. - Если учесть, что се-
годня многие нефтезависимые 
страны работают над создани-
ем альтернативного топлива, то 
можно представить, что стра-
нам БРИК, в том числе и Рос-
сии, вскоре придется несладко. 
Вряд ли цены на нефть в пер-
спективе вернутся на ту высо-
ту, которая давала нам возмож-
ность еще некоторое время на-
зад жить довольно беззабот-
но. На мой взгляд, наша эконо-
мика пока остается экономи-

кой откатов, личного обогаще-
ния и т. д.

Эксперты считают: нельзя 
сбрасывать со счетов и поли-
тическую ситуацию, она очень 
влияет на настроения инвесто-
ров. Некоторые видят спасение 
от политического раздрая в за-
кручивании гаек, но это приве-
дет лишь к политической изо-
ляции и дальнейшему оттоку 
капиталов. В общем, пока неве-
село, особенно с учетом неко-
торых фактов.

Например, ситуации с пен-
сионным возрастом. Власти, 
конечно, и без независимых 
экспертов поняли, что эконо-
мить придется. Только вот с 
пенсий ли надо начинать? Вро-
де бы проговорили, что пен-
сионный возраст увеличивать 
не будем. Не станем огляды-
ваться на европейские страны, 
где продолжительность жиз-
ни дольше. Но совсем оста-
вить в покое этот вид «эконо-
мии» никак не можем, подсту-
паемся с другой стороны. Так, 
Министерство труда разрабо-
тало проект новой пенсионной 
реформы. Согласно этому до-
кументу, пенсионный возраст 
остается прежним, но вот стаж, 

необходимый для получения 
полновесной пенсии, может 
увеличиться до 40-45 лет. Вый-
дешь на пенсию в 55-60 лет - 
получишь меньшую сумму, бу-
дешь работать дольше - кусок 
станет весомее.

Понятно, что большей ча-
сти граждан предпенсионно-
го возраста придется попахать 
еще несколько лет после на-
ступления «пенсионной» чер-
ты: ведь для многих это бу-
дет единственный шанс хоть 
как-то обеспечить свою ста-
рость. Короче, не только всему 
миру, но и нашим чиновникам 
все больше мешают пенсионе-
ры со своим финансовым обе-
спечением.

А некоторые зарубежные 
аналитики пришли к выводу, 
что в России вообще слишком 
много народа, который мешает 
развитию страны. Команда ана-
литиков Bank of America Merrill 
Lynch представила свой про-
гноз, в котором говорится: глав-
ным фактором экономическо-
го роста в России может стать 
как раз плохая демография. Де-
скать, дефицит рабочей силы 
только подстегнет модерниза-
цию производств, сокращение 
компаниями своих издержек, 
рост заработных плат. По мне-
нию аналитиков, через десять 
лет количество людей пенси-
онного возраста в России до-
стигнет примерно 22,5 миллио-
на человек, однако заменить их 
на рабочих местах смогут лишь 
13,4 миллиона. Это выгодно от-
личает Россию от других раз-
вивающихся рынков: не нужно 
думать о занятости растущего 
трудоспособного населения и 
обеспечивать ему приемлемый 
рост доходов - это произойдет 
само собой. Более того, рабо-
тодателям придется постоянно 
повышать зарплаты, чтобы со-
хранить работников, даже при 
стагнирующей экономике.

Но раз уж платить народу 
придется больше, то пора ре-
ально задуматься о конкурент-
ных производствах, без кото-
рых нашей стране прогнозиру-
ют провал уже в обозримом бу-
дущем. Большинство экспертов 
и аналитиков приходят к мне-
нию, что нефтяной пузырь уже 
лопнул.

Лужков нашел работу 
в Объединенной 
нефтехимической 
компании
Экс-мэр Москвы Юрий Лужков вошел в совет 
директоров ОАО «Объединенная нефтехимическая 
компания», совместного предприятия АНК 
«Башнефть» и Petrochemical Holding. 

О том, что бывшему мэру столицы предложена работа в неф-
техимическом подразделении АФК «Система», основной владелец 
холдинга Владимир Евтушенков заявил еще в апреле 2011 года. В 
мае 2012 года Лужков сообщал, что может возглавить совет дирек-
торов Объединенной нефтехимической компании. «Этот вопрос 
находится в стадии обсуждения», - отмечал он и подчеркивал, что 
предложение предусматривает полную занятость. 

Лужков является химиком по образованию. Почти 20 лет, с 
1958 по 1975 год, трудовая деятельность Лужкова была связана 
с химией. Он работал в Министерстве химической промышленно-
сти, возглавлял НПО «Нефтехим-автоматика». Экс-мэр также внес 
свой вклад в теорию отечественной агрохимии, подарив ферме-
рам идею шариков из биокомпоста, получивших известность как 
«шарики Лужкова» или «небесные какашки».

В конце 2011 года ОАО «Башнефть» вошло в капитал ОАО «Объ-
единенная нефтехимическая компания», приобретя 74,99% в ее 
уставном капитале. В сентябре 2011 года «Башнефть» и австрийская 
Petrochemical Holding GmbH договорились о создании совместного 
предприятия ОАО «Объединенная нефтехимическая компания».

В соответствии с договоренностью «Башнефти» должно при-
надлежать 75% в СП, Petrochemical - 25%, а возглавить его должен 
Яков Голдовский. Предполагалось, что Объединенная нефтехими-
ческая компания станет проектной компанией, целью которой бу-
дет исследование и анализ текущего состояния и инвестиционной 
привлекательности нефтехимической отрасли России, а также вы-
работка вариантов и предложений по развитию данного направ-
ления в «Башнефти».

Еще будучи мэром Москвы, Юрий Лужков говорил, что не поте-
ряется на пенсии и, скорее всего, уйдет в бизнес. Однако скоропа-
лительная отставка с формулировкой «в связи с утратой доверия» 
не способ ствовала удачному трудоустройству. Лужков, руководив-
ший столицей в течение 18 лет, был досрочно отправлен в отстав-
ку в сентябре 2010 года указом Президента РФ Дмитрия Медве-
дева. За два дня до отставки Лужков подал заявление о выходе из 
«Единой России».

«РБКdaily»

В следующем месяце 
платежки нас 
неприятно удивят. 
Значит, и наша 
«народная» корзина 
продолжит дорожать.

Напомним, что повышение 
коммунальных тарифов пере-
несли с января этого года на 
июль. Но это не значит, что пла-
тежи ЖКХ до сих пор не росли. 
Управляющие компании (УК) 
разных городов то и дело на-
кручивали цены. Так, в Ставро-
поле к уже имеющейся стро-
ке «текущий ремонт» в самом 
низу платежки добавили не-
приметную графу - «текущий 
ремонт (резервный фонд)». 
Плюс 200-400 рублей с квар-
тиры. Говорили, что на ремонт 
протекающей крыши. Крыша 
все та же, зато директор этой 
УК в интервью хвастается, что 
у его сотрудников зарплаты - 
чуть ли не самые высокие в го-
роде.. .

Монополисты-комму наль-
щики, поставляющие нам элек-
троэнергию, тепло, воду (по-
дорожавшие с июля в сред-
нем на 6%) и газ (плюс 15% к 
цене), тоже объясняют повыше-
ние тем, что разваливающиеся 
сети нуждаются в ремонте. «Но 
реальных обоснований цен они 
не дают, - объяснил «АиФ» Иван 
Грачев, глава Комитета Госду-

мы по энергетике, - просто по-
вышают текущий тариф, кото-
рый непонятно на чем основан. 
В двух соседних регионах цена 
одних и тех же услуг может раз-
личаться в 20 раз! Следует за-
морозить стоимость услуг ЖКХ 
и разобраться в них. Затем на-
править туда, где необходим ре-
монт, госсубсидии, ведь денег, 
уплачиваемых населением, на 
капремонт не хватит - собира-

КАК ИЗМЕНИЛИСЬ ЦЕНЫ ЗА ИЮНЬ 2012 г. C 
начала 

года
Город 

(федеральный округ) Продукты Лекарства Услуги 
ЖКХ Транспорт Всего

Москва + 68 руб. +1,2 руб. - - +69,2 руб. +1,4% +6,3%
Рязань (ЦФО) +89,2 руб. +1,3 руб. - - + 90,5 руб. +2,7% +3,6%
Краснодар (ЮФО) -53,1 руб. + 0,9 руб. - - -52,2 руб. -0,9% +0,5%
Вологда (СЗФО) -6,7 руб. +0,4 руб. - - -6,3 руб. -0,1% +2,1%

Хабаровск (ДФО) +100,5 руб. - - -
+100,5 

руб. +1,5% +2,3%
Новосибирск (СФО) +37 руб. - - - +37 руб. +0,5% +5,1%
Нижний Новгород 
(ПФО) -11,4 руб. +3 руб. - - -8,4 руб. -0,1% +6,1%
Челябинск (УФО) - 28,1 руб. +1,2 руб. - - -26,9 руб. -0,5% +1,1%
Ставрополь (СКФО) -42,8 руб. +3,1 руб. + 120 руб. - +80,3 руб. +1,4% +10%
В целом по стране +0,7% +4,3%
Официальные данные +0,5%* +2,8%*

* Данные на 27.06.2012 г.

В ближайшие два года 
Андрей Аршавин и его 
партнер Петр Тиньгаев 
планируют вложить 
1 миллион долларов 
в открытие центров 
постпродажного 
обслуживания 
автомобилей. При этом 
часть их компаний 
будет ликвидирована.

Тиньгаев владеет дву-
мя крупнейшими в Санкт-
Петербурге официальными ди-
лерскими центрами BMW и 
Volkswagen. При этом он уверя-
ет, что Андрей Аршавин являет-
ся его реальным, а не «реклам-
ным» партнером и соинвесто-
ром. Правда, вкладывать день-
ги в автосалоны футболисту не-
интересно. Его привлекает соз-
дание сети автодепо - сервис-
ных пунктов на оживленных ма-
гистралях и в густонаселенных 
районах, которые торгуют авто-
запчастями, оказывают услуги 
ремонта и техосмотра.

- Решение развивать вместе 
автобизнес было принципиаль-
ным для меня. Мы планировали 
сеть автодилерских центров, для 
этого были приобретены земель-
ные участки. Но из-за кризисных 
явлений на рынке Андрей при-
нял решение сосредоточить ин-
вестиции на сети автодепо, для 
этого было создано ЗАО «Авто-
дор Экспресс». Компания про-
должает успешно работать, от-
крыты шесть пунктов, в июле по-
явятся еще два. Нами уже вложе-
но в этот проект 15 миллионов, и 
планируются инвестиции в раз-
мере 1 миллиона за счет соб-
ственных средств, остальное за 
счет уже полученной прибыли, 
- говорит Петр Тиньгаев. 

Рентабельность уже рабо-
тающих на сегодняшний день 
пунктов обслуживания состав-
ляет, по его словам, 15-20%. В 
планах бизнесменов увеличить 
число автодепо до 20 точек в 
Санкт-Петербурге и области. 

- Самое сложное и дорого-
стоящее в данном бизнесе - най-
ти подходящий участок земли, а 

также подобрать здание, соот-
ветствующее всем нормативам, 
- отметил бизнесмен. Пример 
для бизнес-проекта они «под-
глядели» в Европе, где подобные 
небольшие пункты постпродаж-
ного обслуживания крайне по-
пулярны, только в Германии их 
насчитывается около 600. 

При этом компания ЗАО «Ав-
тодор Инвест» (49% принадле-
жит Аршавину, 51% - Тиньгаеву) 
находится сейчас в стадии лик-
видации. Однако Петр Тиньгаев 
уверяет, что закрывается она не 
из-за долгов, а потому, что выпол-
нила свою функцию и больше не 
нужна никому из партнеров. 

- ЗАО «Автодор Инвест» от-
крывалось для проведения инве-
стиционных программ по строи-
тельству двух автосалонов, ту же 
функцию выполняла компания 
«ЗАО Автодор-Капитал». Автоса-
лоны были успешно построены, 
и юристы компании приняли ре-
шение ликвидировать фирмы, - 
говорит он. 

Есть еще один совмест-
ный бизнес, который, как гово-
рит партнер футболиста, рабо-
тает сегодня, но не развивается, 
- компания ООО «Марион». Она 
выпускает аппараты по прода-
же закусок и продуктов питания. 
Пять лет назад Андрей Аршавин 
и Петр Тиньгаев договорились с 

испанскими партнерами, было 
приобретено и установлено 20 
аппаратов в Санкт-Петербурге. 
Однако дальнейшие взаимоот-
ношения с партнерами зашли в 
тупик, и бизнес оказался не столь 
прибыльным, как ожидалось. 

- Я решил не закрывать ООО 
«Марион», но и не вкладывать-
ся пока в его развитие и расши-
рение. Андрей Аршавин тоже в 
большей степени заинтересо-
ван автодепо, нежели этим про-
ектом, - заключил Петр Тиньгаев.

Несколько лет назад Арша-
вин полностью вышел из ком-
пании «БалтАвтоТрейд», раз-
вивающей сеть автосалонов в 
Санкт-Петербурге. Теперь един-
ственный владелец - Тиньгаев. 
Он уверяет, что произошло это 
не из-за долгов компании, да 
и долгов, которые приписали в 
2009-2010 годах фирме некото-
рые СМИ, не было.

Все вопросы, по словам ру-
ководителя, были связаны с хо-
зяйственной деятельностью и 
решались как в судебном, так и 
в досудебном порядке. 

- Открытие автосалонов при-
шлось на тяжелые кризисный 
и послекризисный годы, наши 
контрагенты испытывали слож-
ности при соблюдении сроков и 
условий выполнения своих обя-
зательств, из-за чего возникали 

хозяйственные споры. В боль-
шинстве случаев все заканчи-
валось мирными соглашения-
ми, со многими мы до сих пор 
поддерживаем сотрудничество. 
Никаких 50 исков на сумму 30 
миллионов рублей к «БалтАвто-
Трейд» не было, эта информа-
ция распространялась в то вре-
мя в прессе, желающей сыграть 
на имени Андрея Аршавина. 
Имели место всего пять исков на 
сумму 10 миллионов рублей, из 
них два были отозваны до нача-
ла слушаний, - сообщил бизнес-
мен. Cегодня, по его заверениям, 
компания новых кризисных яв-
лений не опасается.

В 2011 году было прода-
но более 800 автомобилей 
Volkswagen и около 400 автомо-
билей BMW. В этом году партне-
ры планируют продать 550-600 
автомобилей BMW и 1,1-1,2 ты-
сячи моделей Volkswagen. 

- Планы продаж, которые со-
гласовываются с импортером, 
у нас перевыполняются на 15-
20%. На федеральный уровень 
выйти хотелось бы, но пока в на-
ших планах развитие в Северо-
Западном регионе и откры-
тие новых дилерских центров в 
Санкт-Петербурге, Ленинград-
ской области, Карелии и Мур-
манске, - заключил Тиньгаев.

«Известия»

Назначения

Лопнувший пузырь
О том, что новый 
экономический 
кризис в мире 
неизбежен, говорили 
на прошедшем 
совсем недавно 
Петербургском 
экономическом 
форуме. К такому 
мнению пришли 
практически 
все участники 
этого важного 
мероприятия. Другое 
дело - как всем 
удастся его пережить, 
в том числе и России? 
Ведь эксперты до сих 
пор не сошлись во 
мнении: одни говорят, 
что российский 
кризис V-образен, 
другие - что мы 
скатились вниз и 
продолжаем пока там 
находиться.

Прогноз

«Московская правда»

БизнесКоммунальная сфера

Аршавин и его партнер вложили 15 миллионов 
долларов в сеть автосервисов

Кошелек с протечкой. Что получат россияне взамен 
растущих тарифов ЖКХ

ют около 2 триллионов рублей 
в год, а надо больше 9 трилли-
онов. Нынешнее повышение по-
зволит только увеличить зар-
платы топ-менеджерам ком-
мунальных компаний - за счет 
карманов рядовых граждан».

На качество обслужива-
ния увеличение платежей точ-
но не влияет. Проверено народ-
ным опытом. «Если в 2008 году 
я за двушку в «хрущевке» пла-

тила около 2500 рублей, то сей-
час - 3500 рублей, - рассказала 
нашим корреспондентам Татья-
на Федоровна Улыбышева, пен-
сионерка из Нижнего Новгоро-
да, - а подъезд за 30 лет ни разу 
не ремонтировали. Не успели 
прибавку к пенсии получить - 
за коммуналку ее и отдадим...»

«Реальные доходы почти не 
выросли, - рассказал нам Вя-
чеслав Бобков, глава Всерос-
сийского центра уровня жиз-
ни. - Прежней осталась мини-
мальная зарплата, которая зна-
чительно отстала от прожиточ-
ного минимума. А ведь рост та-
рифов будет выше годовой ин-
фляции более чем в два раза! 
Так что качество жизни самых 
незащищенных слоев - пенсио-
неров и семей с детьми - ухуд-
шится».

Чтобы поддержать этих 
граждан, государство должно 
помогать им, основываясь на 
реальной «народной» инфля-
ции. По нашим подсчетам, за 
год она наберет минимум 9%, а 
не 5-6%, как предсказывают чи-
новники.

«Аргументы и факты»

Экс-мэр Москвы нашел себе применение в бизнесе.

Эпицентр новой волны кризиса находится в Европе.

Несмотря на рост тарифов, денег на модернизацию коммунальной инфраструктуры все 
равно не хватает.

Как и в футболе, дела в бизнесе у Андрея Аршавина складываются не всегда успешно.
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ПРОИСШЕСТВИЯ

Допились до чертиков
Празднование Дня города едва не закончилось 
трагически для двух вологжан. Оба были пьяны 
настолько, что не поняли, что случилось.

Сообщение о загорании в одноэтажном двухквартирном де-
ревянном доме по улице Самойло областного центра поступило 
на пульт пожарной охраны после 17.00. Как оказалось, к хозяину 
одной из квартир пришел в гости его знакомый. Мужчины изряд-
но выпили и уснули. Проснулись они от едкого запаха дыма. Горе-
ла мебель. На свое счастье, хозяин и гость все же сумели выбрать-
ся из жилища, но, оказавшись на улице, не смогли удержаться на 
ногах и тут же рухнули на землю.

Пожарным о возгорании сообщили соседи. Специалисты уста-
новили, что причиной пожара стало неосторожное обращение с 
огнем при курении в пьяном виде. Огнем повреждены внутренняя 
отделка и мебель, а также кровля по всей площади.

Игорь ДМИТРИЕВ

ЧП произошло на 248-м ки-
лометре федеральной трассы 
Вологда - Новая Ладога, в 60 
километрах от Устюжны, в ми-
нувшую среду, 4 июля. Около 
6 утра там столкнулись два 
большегрузных автомобиля: ле-
совоз и цементовоз. Последний 
от удара загорелся. В пожар-
ную часть о возгорании сооб-

В Вожегодском районе 
идут поиски лесного 
«путешественника» 
Второй раз в летний сезон вожегодским 
спасателям приходится искать 58-летнего 
жителя деревни Снегиревка - любителя надолго 
уходить в лес. Вот и на днях им вновь 
пришлось организовывать поисковые 
мероприятия. Увы, но пока поиски мужчины, 
который ушел в лес еще 28 июня, 
не увенчались успехом.

Сельчанин отправился за грибами, мобильного телефона с со-
бой не взял. В предыдущие годы уже случалось такое, чтобы он по-
долгу не возвращался из леса, и поэтому его брат забил тревогу 
только на третий день. К сожалению, он смог показать только на-
правление, в котором ушел грибник.

Как сообщили в пресс-службе Главного управления МЧС Рос-
сии по Вологодской области, за минувшие дни спасатели прочеса-
ли лесной массив в северном направлении - от Снегиревки в сто-
рону Архангельской области, но на след мужчины выйти не уда-
лось. Те места практически не заселены, на сотню километров 
одни лишь заброшенные вырубки. 

Примечательно, что летом 2010 года спасателям по сигналу 
родственников уже приходилось искать этого мужчину. Правда, 
тогда он вышел сам, за сутки сделав невероятный крюк по лесной 
чащобе длиной около 90 километров.

Игорь МИТИН

Воскресная школа 
для мигрантов
Первый опыт в реализации программы 
по социальной адаптации мигрантов будет 
внедрен в Шексне. Здесь появится специальная 
воскресная школа для приезжих. 

В обсуждении миграционной ситуации приняли участие за-
меститель руководителя Управления Федеральной миграционной 
службы Сергей Жестянников, председатель Вологодского регио-
нального отделения Международного общественного фонда «Рос-
сийский Фонд Мира» Юрий Смола и председатель ВРО «Ассам-
блея народов России» Александр Болотов.

Социальная дезадаптация иностранных граждан в России 
очень высока. Они порой вообще не знают русского языка, обы-
чаев и устоев страны, в которую приехали. Уже решается вопрос 
с вузами и общественными организациями Вологды о введении 
специального курса преподавания русского языка иностранным 
гражданам. 

Александр Болотов озабочен проблемами, связанными с вну-
тренней миграцией:

- В России нет единой национальной идеи, поэтому мы го-
ворим, что у нас нет национального вопроса. Но у нас есть бы-
товой национализм, связанный в основном с ожесточением мо-
лодежи. Мы - единая страна и должны помнить об этом. Сегод-
ня в нашем обществе есть место социальной разобщенности. 
Многие недовольны потоком иностранцев в стране и озлобле-
ны. Нужно создать такую систему, чтобы по радио, телевиде-
нию, в газетных заголовках постоянно звучало - «дружба наро-
дов». Ассамблея народов России ведет большую работу по ин-
теграции различных национальностей. Опыт работы, который 
мы накопили в Вологде, - положительный. У нас уменьшилось 
число правонарушений. Мы будем открывать филиалы ассам-
блеи в Кириллове, Череповце.

Национальный вопрос возникает, когда перестают работать 
законы человечности. Вологодские представители УФМС, Россий-
ского Фонда Мира и Ассамблеи народов России считают, что не-
обходима жесткая выверенная программа, решающая проблемы 
миграции, и особое внимание к этому вопросу со стороны прави-
тельства области.

Кристина СТРАМОВА

Сейчас, когда Арбитражный 
суд располагается в простор-
ном современном новом зда-
нии, даже не представить себе, 
что в начале пути те, кто осу-
ществлял в нашей области го-
сударственный арбитраж, за-
нимали всего лишь одну ком-
нату площадью 49 квадратных 
метров в здании Вологодско-
го обл исполкома на улице Ле-
нина, 15. Их было всего девять 
человек. А сам областной ар-
битражный суд (именно так он 
тогда назывался) являлся тог-
да одним из 15 отделов облис-
полкома Вологодской обла-
сти. Первый состав судей арби-

тражного суда возглавил Нико-
лай Матеров. Именно ему с кол-
легами пришлось развивать на 
Вологодчине экономическое 
правосудие.

Арбитражный суд Вологод-
ской области сегодня - это 33 
судьи и 89 работников аппа-
рата. Такое большое количе-
ство сотрудников вызвано зна-
чительно возросшим объемом 
работы. Начиная с 1995 года 
количество рассматриваемых 
споров ежегодно росло на 10-
30%, а в 2009 году зафиксиро-
ван скачок количества дел, об-
условленный экономическим 
кризисом 2008 года. Ежедневно 
в арбитраж поступает до 70 ис-
ковых заявлений и проводится 
более 200 судебных заседаний.

В день торжества поздра-
вить коллектив Арбитражно-
го суда со знаменательным со-
бытием пришли представители 

правительства области, коллеги 
из Четырнадцатого арбитраж-
ного апелляционного суда, об-
ластного суда, Совета судей Во-
логодской области, управления 
судебного департамента. Ве-
теранам, судьям и работникам 
суда были вручены различные 
награды. А председателю су-

В настоящее время государ-
ством и институтами граждан-
ского общества вопросам со-
блюдения прав подозреваемых, 
обвиняемых и осужденных за 
совершение преступлений 
граждан уделяется самое при-
стальное внимание: происхо-
дит гуманизация уголовного и 
уголовно-исполнительного за-
конодательства, создаются до-
полнительные гарантии и меха-
низмы реализации прав заклю-
ченных, новые формы контроля 
за деятельностью администра-
ций органов и учреждений, ис-
полняющих уголовные наказа-
ния и применяющих меры госу-
дарственного принуждения.

В то же время достаточно 
часто лица, совершившие пре-
ступления, не исполняют воз-

ложенные на них законом и су-
дебными решениями обязанно-
сти, к которым относится и воз-
мещение потерпевшим причи-
ненного преступлениями ущер-
ба.

Своевременное и полное 
исполнение осужденными этой 
обязанности призваны обеспе-
чить уполномоченные на то го-
сударственные органы и учреж-
дения.

Проведенная прокуратурой 
области проверка показала, что 
их работа зачастую представ-
ляет собой ряд бессистемных, 
отдаленных друг от друга во 
времени мероприятий, которые 
не обеспечивают защиту иму-
щественных прав потерпевших.

Так, в нарушение требова-
ний Федерального закона «Об 

исполнительном производ-
стве» судебными приставами-
исполнителями допускается во-
локита при возбуждении испол-
нительных производств в отно-
шении должников указанной 
категории, установлении мест 
их нахождения, направлении 
исполнительных документов 
администрациям учреждений, 
исполняющих уголовные нака-
зания.

Судебные приставы-
исполнители не во всех случа-
ях принимают меры к установ-
лению имущества осужденных, 
допускают вынесение необо-
снованных решений о прекра-
щении исполнительных произ-
водств.

Во многих случаях невы-
полнение требований исполни-
тельных документов являлось 
результатом отсутствия долж-
ного взаимодействия между 
территориальными органами 
и учреждениями Федеральной 

службы судебных приставов и 
Федеральной службы испол-
нения наказаний, что не позво-
ляло своевременно обращать 
взыскание на заработную плату 
и другие доходы отбывающих 
наказание должников.

Например, длительное вре-
мя не обеспечивалось возме-
щение причиненного престу-
плениями ущерба на общую 
сумму более 100 тысяч рублей 
12 лицами, отбывающими на-
казание в следственных изо-
ляторах области и ежемесяч-
но получающими высокую (по 
сравнению со средним разме-
ром оплаты труда в пенитенци-
арных учреждениях) заработ-
ную плату.

В нарушение требований 
Уголовно-исполнительного ко-
декса Российской Федерации к 
оплачиваемому труду в испра-
вительных учреждениях обла-
сти на протяжении последних 
лет привлекается не более 30% 

трудоспособных осужденных, в 
связи с чем большинством из 
них имеющиеся обязательства 
по возмещению причиненного 
преступлением ущерба не ис-
полняются.

Проводимая в исправитель-
ных учреждениях воспитатель-
ная работа, в том числе из-за 
формального подхода, не обе-
спечивает коррекцию поведе-
ния и правосознания осужден-
ных, большинство которых не 
стремятся ни к трудоустрой-
ству, ни к добровольному воз-
мещению ущерба. С некоторы-
ми осужденными такая работа 
вообще не проводилась.

Не всегда надлежащий кон-
троль за возмещением ущер-
ба осужденными, остающими-
ся на свободе, осуществляет-
ся органами внутренних дел, 
уголовно-исполнительными ин-
спекциями, что также приво-
дит к нарушению прав потер-
певших.

В результате проверки ор-
ганами прокуратуры области 
выявлено свыше 100 наруше-
ний законов. В целях их устра-
нения принесено 26 проте-
стов на незаконные правовые 
акты, которые рассмотрены и 
удовлетворены. Прокурора-
ми внесено 14 представлений 
об устранении нарушений за-
кона, по которым к дисципли-
нарной ответственности при-
влечено более 10 должност-
ных лиц.

Фактическое устранение 
выявленных нарушений феде-
рального законодательства на-
ходится на контроле органов 
прокуратуры области.

Соб. инф.

Арбитражный суд перешагнул 
двадцатилетний рубеж

Николай Матеров.

Арбитражному суду Вологодской области 
исполнилось 20 лет. На днях в Вологде прошли 
торжественные мероприятия, посвященные 
этому событию.

Дата

Соб. инф.

дебного состава Ольге Ковши-
ковой присвоено высокое зва-
ние «Почетный работник судеб-
ной системы РФ».

Председатель Арбитражно-
го суда Вологодской области 
Евгений Хвостов подчеркнул, 
что благодаря добросовестно-

сти, неустанной работе работ-
ников суд занял достойное ме-
сто в системе арбитражных су-
дов России.

Проверки

Не возмещают ущерб
Органами прокуратуры области выявлены 
нарушения закона, регламентирующего вопросы 
взыскания с осужденных ущерба, причиненного 
преступлениями.

30% 
трудоспособных осужденных 
привлекается 
к оплачиваемой занятости.

На тушение выехали три пожарных расчета./Фото с сайта www.severinfo.ru

ЧП

Столкновение большегрузов 
парализовало движение на трассе 
Вологда - Новая Ладога

щили водители пострадавших 
машин. 

На тушение выехали три по-
жарных расчета. Но к моменту 
приезда пожарных огонь уже 
успел там похозяйничать: по 
информации Главного управ-
ления МЧС России по Вологод-
ской области, сгорела кабина 
цементовоза, в значительной 

степени пострадал груз лесо-
воза, на который перекинулось 
пламя.

У водителя цементовоза по-
дозрение на ушиб и сотрясение 
головного мозга: выбираясь по-
сле столкновения из кабины, он 
споткнулся, упал и ударился го-
ловой об асфальт. Из-за проис-
шествия движение по трассе в 
течение нескольких часов было 
парализовано. Сейчас в причи-
нах случившегося разбираются 
сотрудники ГИБДД.

Игорь МИТИН

Два грузовика загорелись на трассе Вологда - 
Новая Ладога в результате столкновения. Огнем 
повреждены обе машины и груз одной из них. 
Обошлось без человеческих жертв.

Преподаватель ВГМХА 
уличена во взятке
Преподаватель кафедры технологического 
оборудования Вологодской 
молочнохозяйственной академии имени 
Н.В.Верещагина подозревается в получении 
взятки. По мнению следствия, в октябре 
прошлого года 40-летняя женщина взяла мзду 
за пособничество студенту в сдаче экзамена 
и зачета.

Как сообщили в прокуратуре Вологды, преподаватель дей-
ствовала в интересах одного из студентов шестого курса заоч-
ного отделения ВГМХА. Этот студент не выполнил курсовую ра-
боту по предмету «Диагностика, ремонт, монтаж», не сдал по 
этой дисциплине экзамен, а также не сдал зачет сразу по двум 
предметам: «Эксплуатация технологического оборудования» и 
«Поточные технологические линии». Но за пять тысяч рублей 
преподаватель поставила в зачетной книжке студента и в эк-
заменационных листах оценки «удовлетворительно» и отметки 
«зачтено».

Расследование этого уголовного дела прокуратура Вологды 
поставила на свой контроль.

Игорь ДМИТРИЕВ

Проблемы

Коррупция

Заблудился

Кража

Украденное потратил 
на сладости
Вологодский подросток использовал деньги 
родственницы на развлечения. Сама женщина 
даже не могла и подумать, что приютила у себя 
дома маленького воришку.

Жительница поселка Новатор Великоустюгского района обра-
тилась в отдел полиции с заявлением о пропаже из квартиры де-
вяти тысяч рублей. Как выяснили полицейские, накануне у нее го-
стил 12-летний родственник из Великого Устюга. 

Оказалось, что парнишка увидел, куда женщина положила 
деньги, и забрал всю наличность. Часть денег он уже успел потра-
тить на покупку сладостей и аттракционы.

Парень еще не достиг возраста уголовной ответственности, и 
теперь ему придется отвечать перед комиссией по делам несовер-
шеннолетних, все материалы переданы туда.

Игорь ДМИТРИЕВ

Мошенник 
воспользовался 
отзывчивостью 
вологжан
Молодой человек присваивал деньги вологжан, 
выманивая их под видом сбора средств 
на дорогостоящую операцию больному ребенку. 
В конце концов обман раскрылся. 
Возбуждено уголовное дело по статье 
«мошенничество».

Начиная с января многие жители областного центра обнару-
живали под «дворниками» своих припаркованных на городских 
улицах авто объявления от имени некоего Александра Корепина 
о том, что его несовершеннолетней дочери Юлии срочно нужны 
средства для пересадки костного мозга, с указанием реквизитов 
расчетного счета в банке. Желающие откликнуться находились: 
все же вологжане участливы к чужой беде. Суммы переводились 
разные - от ста рублей до нескольких тысяч. 

Но, как выяснилось, все это оказалось, мягко говоря, неправ-
дой. Сколько вологжан откликнулось на призыв о помощи и сколь-
ко денег удалось собрать ушлому молодому человеку, сказать 
трудно. В настоящий момент следственные органы пытаются уста-
новить всех обманутых.

Игорь ДМИТРИЕВ

«Гурман» 
копал под 
«Магнит»?
Директор торговой сети 
пыталась подкупить 
представителя 
конкурента. 47-летняя 
женщина хотела 
получить информацию 
о конкурирующей 
организации, чтобы 
использовать ее в своих 
корыстных целях.

Рынок диктует свои законы, 
и чтобы достичь успеха в усло-
виях жесткой конкуренции, не-
которые участники рынка идут 
на недозволенные приемы. В Во-
логде выявлено преступление, 
которое нередко встречается в 
современной уголовной практи-
ке: предприниматель пыталась 
заполучить тайную информа-
цию о планах своего конкурен-
та. По данному факту на днях 
возбуждено уголовное дело по 
статье «коммерческий подкуп».

Как сообщили в прокурату-
ре Вологды, сам факт имел место 
еще в феврале. Директор торго-
вой сети магазинов «Гурман» до-
говорилась с директором одно-
го из магазинов «Магнит» о пере-
даче некой информации, состав-
ляющей коммерческую тайну 
ЗАО «Тандер» - владельца мага-
зинов «Магнит». Позже женщины 
встретились в кофейне «Золотой 
ключик», где представительница 
«Гурмана» передала своей кол-
леге десять тысяч рублей за до-
кументацию и оптический диск 
с информацией. Встреча прохо-
дила под контролем сотрудни-
ков полиции, которые и задержа-
ли предпринимательницу после 
осуществления сделки.

Игорь ДМИТРИЕВ

Конкуренция Обман

Пожар

В начале пути Арбитражный суд занимал одну комнату, теперь это здание в центре города.
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реклама, информация

АУ ВО «ВОИЦ»

Сообщение
Организатор торгов - конкурсный управляющий 

ООО «Автоцентр «Щеглино» (ОГРН 1033500046491, 

ИНН 3525104982) - Ковальский А.И. извещает о про-

ведении повторных открытых торгов в форме аукциона 

на повышение на электронной площадке (далее ЭП) 

ООО «МЭТС» (ОГРН 1105742000858, ИНН 5751039346, 

г. Орел, ул. 3-я Курская, 15, тел. (4862) 54-15-88) на 

сайте в сети Интернет http://www.m-ets.ru: по про-

даже имущества, принадлежащего ООО «Автоцентр 

«Щеглино» и находящегося в залоге у Вологодско-

го отделения № 8638 ОАО «Сбербанк России». Лот  

№ 1 - Забор металлический - 456768,0 руб. с НДС; Лот 

№ 2 - КТП-250 (комплексная трансформаторная под-

станция) - 155772,0 руб. с НДС; Лот № 3 - Вагончик 

КПП 3х6 м - 97200,0 руб. с НДС; Лот № 4 - Кондицио-

нер MIDEA MCA-36 HR комплект - 51300,0 руб. с НДС. 

Торги состоятся 14.08.2012 г., в 10.00. Заявки при-

нимаются с 09.07.2012 г. по 13.08.2012 г. Шаг аук-

циона - 5%. Размер задатка - 10% от цены продажи 

лота. Задаток вносится на специальный банковский 

счет ООО «Автоцентр «Щеглино», ИНН 3525104982, 

КПП 352501001, р/с № 407028104840000252 в Фи-

лиале Вологодский ОАО Банк ВТБ в г. Вологде; к/с 

№ 30101810000000000722, БИК 041909722, не позд-

нее последнего дня подачи заявок. 

Для участия в торгах заявитель должен зарегистри-

роваться на ЭП, заключить договор о задатке, опла-

тить задаток, заполнить заявку на участие в торгах и 

приложить к ней следующие документы в электрон-

ном виде: заверенную банковскую копию платежного 

поручения об оплате задатка, заявку-предложение 

на участие в торгах и следующие документы: юр. ли-

цам и индивидуальным предпринимателям: выписку 

из ЕГРЮЛ (ЕГРИП) или засвидетельствованную в но-

тариальном порядке заверенную копию такой вы-

писки, действительную на дату проведения торгов; 

заверенные руководителем и печатью - документ о 

полномочиях единоличного исполнительного орга-

на юр. лица, решение учредителей (участников) о 

приобретении объекта на торгах, учредительные до-

кументы (с изменениями), свидетельство о государ-

ственной регистрации, свидетельство о постановке 

на налоговый учет; доверенность представителя на 

право подачи заявки, участия в аукционе, подписа-

ния протоколов торгов, договора купли-продажи и 

акта приема-передачи; копия паспорта представи-

теля, опись представленных заявителем документов; 

физ. лицам: копия паспорта; свидетельство о поста-

новке на налоговый учет. Документы, приложенные 

к заявке, также направить в адрес организатора тор-

гов на бумажных носителях. Заявки принимаются в 

рабочие дни, с 10.00 до 14.00, на сайте ЭП. Побе-

дителем торгов признается участник, предложив-

ший максимальную цену за продаваемое имущество 

(лот). Подведение итогов торгов, решение об опре-

делении победителя торгов принимается по каждому 

лоту с момента объявления победителя торгов и раз-

мещается на ЭП. Оплата по договору купли-продажи 

осуществляется в 15-дневный срок с момента под-

писания этого договора. Информация об участии в 

торгах, проекте договора купли-продажи, догово-

ра о задатке, характеристиках имущества и поряд-

ке ознакомления - по телефону конкурсного управ-

ляющего 8-911-441-11-36 и на сайте ЭП.

Сообщение
Решением Арбитражно-

го суда Вологодской области 

от 23.04.2008 по делу №А13-

2004/2008 ликвидируемый 

должник МУП ЖКХ «Сосны» ВМР 

(ОГРН 1053500393231, ИНН 

3507302660; адрес: 160523, 

Вологодская обл., Вологодский 

р-н, п. Сосновка, ул. Рабочая,  

д. 3) признано несостоятель-

ным (банкротом), в отношении 

его введена процедура кон-

курсного производства. Кон-

курсным управляющим утверж-

ден Куренков Сергей Викто-

рович (ИНН 352505612930; 

СНИЛС № 064-213-427-27, 

адрес для корреспонденции: 

160028, г. Вологда, 1 мкр. ПЗ, 

д. 10, корп. 2 , тел. 8 (8172) 53-

19-04, e-mail: kurenkov2003@

mail.ru), член НП СРО «МЦПУ» 

(ИНН 7743069037; ОГРН 

1027743016652; 129085, г. Мо-

сква, пр. Мира, д.101-в). Кон-

курсный управляющий в каче-

стве организатора торгов из-

вещает о результатах торгов по 

продаже имущества МУП ЖКХ 

«Сосны» ВМР, назначенных на 

15.06.2012 г., в соответствии 

с извещением, опубликован-

ным в газете «Красный Север» 

№ 85 (26865) от 14.05.2012 г.

Торги по лотам с № 1 по  

№ 11 признаны несостоявши-

мися в связи с отсутствием за-

явок на участие в торгах.

КВАЛиФиКАЦионнАЯ 
КоЛЛеГиЯ СУДеЙ  

ВоЛоГоДСКоЙ обЛАСТи
в соответствии с пунктом 2 

статьи 5 Закона Российской Фе-

дерации «О статусе судей в Рос-

сийской Федерации» объявляет 

об открытии конкурса на заме-

щение вакантных должностей:

- судьи Вологодского город-

ского суда;

- судьи Череповецкого город-

ского суда;

- мирового судьи Вологодской 

области по судебному участку № 5;

- мирового судьи Вологодской 

области по судебному участку  

№ 18;

- мирового судьи Вологодской 

области по судебному участку  

№ 62;

- мирового судьи Вологодской 

области по судебному участку  

№ 65.

Заявления и соответствующие 

документы от претендентов при-

нимаются по рабочим дням по 6 

августа 2012 года включительно, 

с 8 ч. 15 мин. до 17 ч. 15 мин., в 

пятницу до 16 ч. 00 мин., по адре-

су: 160001, г. Вологда, ул. Батюш-

кова, д. 4, каб. 109, т. 76-20-93.

КВАЛиФиКАЦионнАЯ 
КоЛЛеГиЯ СУДеЙ  

ВоЛоГоДСКоЙ  
обЛАСТи

в соответствии с пунктом 

2 статьи 5 Закона Российской 

Федерации «О статусе судей в 

Российской Федерации» объ-

являет об открытии конкурса 

на замещение трех вакантных 

должностей судей Вологодско-

го областного суда.

Заявления и соответствую-

щие документы от претендентов 

принимаются по рабочим дням 

по 27 июля 2012 года вклю-

чительно, с 8 ч. 15 мин. до 17 

ч. 15 мин., в пятницу до 16 ч. 

00 мин., по адресу: 160001, г. 

Вологда, ул. Батюшкова, д. 4,  

каб. 109. Т. 76-20-93.

Сообщение
Организатор торгов - «Антикризисная специализированная компания» 

(160011, г. Вологда, ул. Чехова, д. 61-а, тел. 8(8172)56-30-37) - на осно-
вании договора с конкурсным управляющим проводит третьи торги по 
продаже имущества, принадлежащего на праве собственности ОАО «Во-
логодская льносемстанция», в форме аукциона с подачей предложения 
о цене имущества в открытой форме (торги, назначенные на 06.07.2012 
г. признаны несостоявшимися ввиду отсутствия заявок). Дата и время 
проведения третьих торгов: 10 августа 2012 года, в 12.00 (мск.). Место 
проведения торгов: г. Вологда, ул. Чехова, д. 61-а. Регистрация участни-
ков торгов с 11.00 до 12.00 (мск.).

Предмет торгов: имущество предприятия, продаваемое единым ло-
том. Начальная цена продажи имущества снижается на десять процен-
тов и составляет 27 688 424,4 руб., порядок и условия продажи, реквизи-
ты для перечисления, перечень имущества опубликованы в газете «Ком-
мерсантъ», № 15 от 28.01.2012, на стр. 40, объявление № 78030024952, в 
сети Интернет по адресу: http://www.kommersant.ru/doc/1860922; в га-
зете «Красный Север», № 13 (26793) от 27.01.2012 г., на стр. 13.

Коллектив учителей, 

родителей, детей средней 

школы № 37 города Вологды 

глубоко скорбит по поводу 

рано ушедшей из жизни 

учительницы начальных 

классов

ЛеГЧАноВоЙ  
ольги ивановны

и выражает искреннее 

соболезнование семье, 

близким и родным покойной.

Сообщение
Решением Арбитражного суда Вологодской области от 16.03.2010 г. 

по делу №А13-11353/2009 открытое акционерное общество «Вологод-
ская коммерческая компания» (ИНН 3525011600, ОГРН 1023500871118, 
160026, Вологодская обл., г. Вологда, ул. Преображенского, 28) признано 
несостоятельным (банкротом), в отношении его открыто конкурсное про-
изводство. Конкурсным управляющим утвержден Парфёнов Олег Алексан-
дрович (ИНН 352524439938 ;СНИЛС 086-648-409-13; адрес 160002, г. Во-
логда, ул. Гагарина, д. 28, оф. 3, тел. (8172) 78-73-96, е-mail: drevplit-law@
yandex.ru) член НП СРО «МЦПУ» (ИНН 7743069037, ОГРН 1027743016652; 
адрес 129085, г. Москва, пр. Мира, д. 101-в).

Конкурсный управляющий в качестве организатора торгов сообща-
ет о результатах проведенных посредством публичного предложения 
торгов по продаже имущества ОАО «Вологодская коммерческая компа-
ния». Торги проводились с 13.05.2012 по адресу электронной площадки 
ОАО «Центр развития экономики», размещенной в сети Интернет (www.
b2b-center.ru.). Торги по лоту № 24 (подъездная автомобильная дорога 
(западная промзона г. Вологды с продолжением ул. Петина), протяжен-
ность 550 м., инв. № 3368, адрес: Вологодская обл., г. Вологда, ул. Пре-
ображенского, 28) признаны состоявшимися в соответствии с протоко-
лом о результатах проведения открытых торгов посредством публичного 
предложения от 03.07.2012. Победителем торгов по лоту № 24 признан 
Бахвалов Сергей Александрович, согласившийся приобрести имущество, 
составляющее лот № 24, по цене 31 275,00 руб. Заинтересованность по-
бедителя торгов по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему отсутствует. Информация о торгах была опубликована в 
газете «Коммерсантъ», № 77 от 28.04.2012 под номером 77030474910; 
в газете «Красный Север», № 76 от 27.04.2012.

Сообщение
Совет директоров открытого акционерного общества «Вологодский завод железобетонных изделий и конструкций» 

сообщает о том, что внеочередное общее собрание акционеров состоится 06 августа 2012 г., в 10.00, в помещении ак-
ционерного общества по адресу: г. Вологда, ул. Элеваторная, 37.

Повестка дня:
внесение изменений и дополнений в Устав Общества. Список акционеров, имеющих право на участие во внеочередном об-

щем собрании, составлен на основании данных реестра акционеров по состоянию на 05.07.2012 г. Регистрация акционеров 
будет проводиться 06.08.2012 г. по месту проведения собрания, с 9.00. Для регистрации физическим лицам необходимо иметь 
при себе паспорт, юридическим лицам - доверенность на право участия в собрании. Справки по телефону (8172) 72-20-75.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ 
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 30.11.2011 № 1202 

Об установлении тарифов  
на тепловую энергию  
для потребителей  
ГП ВО «Вожегодская ЭТС» 
(котельная № 29 Кадниковского 
сельского поселения  
и котельная № 30 Явенгского 
сельского поселения 
Вожегодского района)

Руководствуясь Федеральным законом от 27 июля 2010 года № 190-ФЗ «О 
теплоснабжении», постановлением Правительства РФ от 26 февраля 2004 года 
№ 109 «О ценообразовании в отношении электрической и тепловой энергии в 
Российской Федерации», приказом ФСТ России от 6 августа 2004 года № 20-э/2 
«Об утверждении Методических указаний по расчету регулируемых тарифов и 
цен на электрическую (тепловую) энергию на розничном (потребительском) 
рынке», Положением о Региональной энергетической комиссии Вологодской 
области, утвержденным постановлением Правительства Вологодской области 
от 9 августа 2010 года № 921, правление Региональной энергетической комис-
сии Вологодской области 

ПоСТАноВЛЯеТ:
1. Установить для потребителей котельной № 29 Кадниковского сельско-

го поселения и котельной № 30 Явенгского сельского поселения ГП ВО «Во-
жегодская ЭТС» тарифы согласно приложениям к настоящему постановлению.

2. Тарифы, установленные в п. 1 настоящего постановления, действуют:
- с 01.01.2012 согласно приложению № 1 к настоящему постановлению;
- c 01.07.2012 согласно приложению № 2 к настоящему постановлению; 
- c 01.09.2012 согласно приложению № 3 к настоящему постановлению.
 3. Признать утратившим силу с 01.01.2012 постановление РЭК области от 

30.11.2011 № 1199.

Председатель правления Е.А.ЛАхИНА.

Приложение № 1 
к постановлению РЭК области 
от 30.11.2011 № 1202 

Тарифы на тепловую энергию для потребителей  
ГП Во «Вожегодская ЭТС»  (котельная № 29 

Кадниковского сельского поселения, котельная № 30 
Явенгского сельского поселения Вожегодского района)  

с 01.01.2012

№ 
п/п

Тариф на тепловую энергию

горячая 
вода

отборный пар давлением острый и 
редуци-

ро-
ванный 

пар

от 1,2 до 
2,5 кг/

см2

от 2,5 до 
7,0 кг/

см2

от 7,0 до 
13,0 кг/

см2

свыше 
13,0 кг/

см2

1. Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии

одноставочный 
руб./Гкал (без 
НДС)

2060
- - - - -

двухставочный

за энергию 
руб./Гкал

- - - - - -

за мощность 
тыс.руб. в ме-
сяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный
руб./Гкал 2430,80

- - - - -

двухставочный

за энергию 
руб./Гкал

- - - - - -

за мощность 
тыс.руб. в ме-
сяц/Гкал/ч

- - - - - -

2.
Потребители, оплачивающие производство тепловой энергии (получающие те-
пловую энергию на коллекторах производителей)

одноставочный 
руб./Гкал (без 
НДС)

- - - - - -

двухставочный

за энергию 
руб./Гкал

- - - - - -

за мощность 
тыс.руб. в ме-
сяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный 
руб./Гкал

- - - - - -

двухставочный

за энергию 
руб./Гкал

- - - - - -

за мощность 
тыс.руб. в ме-
сяц/Гкал/ч

- - - - - -

<*> Выделяется в целях реализации п. 6 ст. 168 Налогового кодекса РФ 
(часть вторая) и в соответствии с п. 62(3) Основ ценообразования в отноше-
нии электрической и тепловой энергии в Российской Федерации, утвержденных 
постановлением Правительства Российской Федерации от 26.02.2004 № 109.

Приложение № 2 
к постановлению РЭК области 
от 30.11.2011 № 1202 

Тарифы на тепловую энергию для потребителей  
ГП Во «Вожегодская ЭТС»  (котельная № 29 

Кадниковского сельского поселения, котельная № 30 
Явенгского сельского поселения Вожегодского района)  

с 01.07.2012

№ 
п/п

Тариф на тепловую энергию

горячая 
вода

отборный пар давлением острый и 
редуци-

ро-
ванный 

пар

от 1,2 
до 2,5 
кг/см2

от 2,5 
до 7,0 
кг/см2

от 7,0 
до 13,0 
кг/см2

свыше 
13,0 кг/

см2

1. Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии

одноставочный руб./
Гкал (без НДС) 2184

- - - - -

двухставочный

за энергию руб./Гкал - - - - - -

за мощность тыс.руб. в 
месяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный
руб./Гкал 2577,12

- - - - -

двухставочный

за энергию руб./Гкал - - - - - -

за мощность тыс.руб. в 
месяц/Гкал/ч

- - - - - -

2.
Потребители, оплачивающие производство тепловой энергии (получающие те-
пловую энергию на коллекторах производителей)

одноставочный руб./
Гкал (без НДС)

- - - - - -

двухставочный

за энергию руб./Гкал - - - - - -

за мощность тыс.руб. в 
месяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный руб./
Гкал

- - - - - -

двухставочный

за энергию руб./Гкал - - - - - -

за мощность тыс.руб. в 
месяц/Гкал/ч

- - - - - -

<*> Выделяется в целях реализации п. 6 ст. 168 Налогового кодекса РФ 
(часть вторая) и в соответствии с п. 62(3) Основ ценообразования в отноше-
нии электрической и тепловой энергии в Российской Федерации, утвержденных 
постановлением Правительства Российской Федерации от 26.02.2004 № 109.

Приложение № 3 
к постановлению РЭК области 
от 30.11.2011 № 1202 

Тарифы на тепловую энергию для потребителей  
ГП Во «Вожегодская ЭТС»  (котельная № 29 Кадниковского 
сельского поселения, котельная № 30 Явенгского сельского 

поселения Вожегодского района) с 01.09.2012

№ 
п/п

Тариф на тепловую энергию

горячая 
вода

отборный пар давлением острый и 
редуци-

ро-
ванный 

пар

от 1,2 до 
2,5 кг/

см2

от 2,5 до 
7,0 кг/

см2

от 7,0 до 
13,0 кг/

см2

свыше 
13,0 кг/

см2

1. Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии

одноставочный 
руб./Гкал (без 
НДС)

2295
- - - - -

двухставочный

за энергию 
руб./Гкал

- - - - - -

за мощность 
тыс.руб. в ме-
сяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный
руб./Гкал 2708,10

- - - - -

двухставочный

за энергию 
руб./Гкал

- - - - - -

за мощность 
тыс.руб. в ме-
сяц/Гкал/ч

- - - - - -

2.
Потребители, оплачивающие производство тепловой энергии (получающие те-
пловую энергию на коллекторах производителей)

одноставочный 
руб./Гкал (без 
НДС)

- - - - - -

двухставочный

за энергию 
руб./Гкал

- - - - - -

за мощность 
тыс.руб. в ме-
сяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный 
руб./Гкал

- - - - - -

двухставочный

за энергию 
руб./Гкал

- - - - - -

за мощность 
тыс.руб. в ме-
сяц/Гкал/ч

- - - - - -

<*> Выделяется в целях реализации п. 6 ст. 168 Налогового кодекса РФ 
(часть вторая) и в соответствии с п. 62(3) Основ ценообразования в отноше-
нии электрической и тепловой энергии в Российской Федерации, утвержденных 
постановлением Правительства Российской Федерации от 26.02.2004 № 109.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ 
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 30.11.2011 № 1206 

Об установлении тарифов  
на тепловую энергию ООО «Тепловые 
системы» для потребителей 
Чагодощенского района

Руководствуясь Федеральным законом от 27 июля 2010 года № 190-ФЗ «О 
теплоснабжении», постановлением Правительства РФ от 26 февраля 2004 года  
№ 109 «О ценообразовании в отношении электрической и тепловой энергии в 
Российской Федерации», приказом ФСТ России от 6 августа 2004 года № 20-э/2 
«Об утверждении Методических указаний по расчету регулируемых тарифов и 
цен на электрическую (тепловую) энергию на розничном (потребительском) рын-
ке», Положением о Региональной энергетической комиссии Вологодской обла-
сти, утвержденным постановлением Правительства Вологодской области от 9 
августа 2010 года № 921, правление Региональной энергетической комиссии 
Вологодской области 

ПоСТАноВЛЯеТ:
1. Установить для потребителей ООО «Тепловые системы» тарифы согласно 

приложениям к настоящему постановлению.
2. Тарифы, установленные в п. 1 настоящего постановления, действуют:
- с 01.01.2012 согласно приложению № 1 к настоящему постановлению;
- c 01.07.2012 согласно приложению № 2 к настоящему постановлению.
 3. Признать утратившими силу с 01.01.2012 следующие постановления РЭК 

области: от 29.04.2011 № 71, от 12.10.2011 № 309.

Председатель правления Е.А.ЛАхИНА.

Приложение № 1 
к постановлению РЭК области 
от 30.11.2011 № 1206 

Тарифы на тепловую энергию ооо «Тепловые системы» 
(Чагодощенский район) с 01.01.2012

при применении упрощенной системы налогообложения

№ 
п/п

Тариф на тепловую энергию

горячая 
вода

отборный пар давлением острый и 
редуци-

ро-
ванный 

пар

от 1,2 
до 2,5 
кг/см2

от 2,5 
до 7,0 
кг/см2

от 7,0 
до 13,0 
кг/см2

свыше 
13,0 кг/

см2

1. Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии

одноставочный руб./
Гкал 1411

- - - - -

двухставочный

за энергию руб./Гкал - - - - - -

за мощность тыс.руб. в 
месяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный
руб./Гкал

1411 - - - - -

двухставочный

за энергию руб./Гкал - - - - - -

за мощность тыс.руб. в 
месяц/Гкал/ч

- - - - - -

2.
Потребители, оплачивающие производство тепловой энергии (получающие те-
пловую энергию на коллекторах производителей)

одноставочный руб./
Гкал 

- - - - - -

двухставочный

за энергию руб./Гкал - - - - - -

за мощность тыс.руб. в 
месяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный руб./
Гкал

- - - - - -

двухставочный

за энергию руб./Гкал - - - - - -

за мощность тыс.руб. в 
месяц/Гкал/ч

- - - - - -

<*> Выделяется в целях реализации п. 6 ст. 168 Налогового кодекса РФ 
(часть вторая) и в соответствии с п. 62(3) Основ ценообразования в отноше-
нии электрической и тепловой энергии в Российской Федерации, утвержденных 
постановлением Правительства Российской Федерации от 26.02.2004 № 109.

Приложение № 2 
к постановлению РЭК области 
от 29.11.2011 № 1206 

Тарифы на тепловую энергию ооо «Тепловые системы» 
(Чагодощенский район) c 01.07.2012

при применении упрощенной системы налогообложения

№ 
п/п

Тариф на тепловую энергию

горячая 
вода

отборный пар давлением острый и 
редуци-

ро-
ванный 

пар

от 1,2 до 
2,5 кг/

см2

от 2,5 
до 7,0 
кг/см2

от 7,0 до 
13,0 кг/

см2

свыше 
13,0 кг/

см2

1. Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии

одноставочный 
руб./Гкал 1429

- - - - -

двухставочный

за энергию руб./
Гкал

- - - - - -

за мощность тыс.
руб. в месяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный
руб./Гкал

1429 - - - - -

двухставочный

за энергию руб./
Гкал

- - - - - -

за мощность тыс.
руб. в месяц/Гкал/ч

- - - - - -

2.
Потребители, оплачивающие производство тепловой энергии (получающие те-
пловую энергию на коллекторах производителей)

одноставочный 
руб./Гкал 

- - - - - -

двухставочный

за энергию руб./
Гкал

- - - - - -

за мощность тыс.
руб. в месяц/Гкал/ч

- - - - - -

Население (тарифы указываются с учетом НДС)*

одноставочный 
руб./Гкал

- - - - - -

двухставочный

за энергию руб./
Гкал

- - - - - -

за мощность тыс.
руб. в месяц/Гкал/ч

- - - - - -

<*> Выделяется в целях реализации п. 6 ст. 168 Налогового кодекса РФ 
(часть вторая) и в соответствии с п. 62(3) Основ ценообразования в отноше-
нии электрической и тепловой энергии в Российской Федерации, утвержденных 
постановлением Правительства Российской Федерации от 26.02.2004 № 109.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ 
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 30.11.2011 № 1196

О тарифах на холодную воду  
ООО «Вожегодское коммунальное 
хозяйство» для потребителей 
Вожегодского, Кадниковского, 
Явенгского сельских поселений 
Вожегодского района

Руководствуясь Федеральным законом от 30 декабря 2004 года № 210-ФЗ 
«Об основах регулирования тарифов организаций коммунального комплек-
са», постановлением Правительства РФ от 14 июля 2008 года № 520 «Об осно-
вах ценообразования и порядке регулирования тарифов, надбавок и пре-
дельных индексов в сфере деятельности организаций коммунального ком-
плекса», приказом Министерства регионального развития РФ от 15 февра-
ля 2011 года № 47 «Об утверждении методических указаний по расчету та-
рифов и надбавок в сфере деятельности организаций коммунального ком-
плекса», Положением о Региональной энергетической комиссии Вологод-
ской области, утвержденным постановлением Правительства Вологодской 
области от 9 августа 2010 года № 921, правление Региональной энергетиче-
ской комиссии Вологодской области

ПоСТАноВЛЯеТ:
1. Согласовать ООО «Вожегодское коммунальное хозяйство» производ-

ственные программы в сфере водоснабжения на 2012 год согласно прило-
жению к настоящему постановлению. 

Установить и ввести в действие с календарной разбивкой тарифы на хо-
лодную воду ООО «Вожегодское коммунальное хозяйство» при применении 
упрощенной системы налогообложения:

Период

Тариф, руб./куб.м по категориям потребителей

население* 
(с учетом НДС)

прочие потребители

с 1 января 2012 года 24,83 24,83

с 1 июля 2012 года 26,32 26,32

с 1 сентября 2012 года 27,79 27,79

3. Признать утратившим силу с 01.01.2012 следующие постановления 
РЭК области: о 29.11.2010 № 309, от 15.11.2011 № 730.

Председатель правления Е.А.ЛАхИНА.

Приложение 
к постановлению РЭК области от 
30.11.2011 № 1196 

ПРоиЗВоДСТВеннАЯ ПРоГРАММА ооо «ВоЖеГоДСКое 
КоММУнАЛЬное ХоЗЯЙСТВо» В СФеРе ВоДоСнАбЖениЯ 

Вожегодское, Кадниковское, Явенгское сельские 
поселения Вожегодского района

Раздел 1. обоснование обеспечения прогнозируемого объема  
и качества услуг в сфере водоснабжения

N  
п/п

Показатели производственной 
деятельности

Единица изме-
рения

Величина показателя
на период регулиро-

вания - 2012 год

1 2 3 4

1. Объем выработки воды тыс. куб. м 350,454

2.
Объем воды, используемой на соб-
ственные нужды

тыс. куб. м -

3.
Объем пропущенной воды через  
очистные сооружения

тыс. куб. м -

4. Объем отпуска в сеть тыс. куб. м 350,454

5. Объем потерь тыс. куб. м 54,1

6.
Уровень потерь к объему  
отпущенной воды в сеть

% 15,4

7. Расходы на нужды предприятия тыс. куб. м -

8.
Объем реализации товаров и  
услуг, в том числе по потребителям:

тыс. куб. м 296,354

8.1. - населению тыс. куб. м 246,422

8.2. - бюджетным потребителям тыс. куб. м 24,384

8.3. - прочим потребителям тыс. куб. м 25,548

Раздел 2. План мероприятий по повышению эффективности 
деятельности ооо «Вожегодское коммунальное хозяйство»  

 в сфере водоснабжения

№  
п/п

Наименование  
мероприятия

Срок ре-
ализации 

мероприя-
тия, лет

Финансовые  
потребности  

на реализацию 
мероприятия,  

тыс. руб.

Ожидаемый эффект

наименование  
показателя

тыс.  
руб.

%

1 2 3 4 5 6 7

1.

Мероприятия по капи-
тальному ремонту и ре-
конструкции

1 595,8

Итого: 595,8
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БИЗНЕС-ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ
Овен. Для Овнов, специализирующихся на 

торгово-закупочной и посреднической деятель-
ности, эта неделя складывается исключительно 
удачно. Вы сможете получить высокие доходы в 
результате спекулятивных сделок. Также это хо-
рошее время для тех, кто в своей профессио-
нальной деятельности имеет отношение к кон-
сультациям, транспорту, средствам связи. 

Телец. Тельцы на этой неделе будут удивле-
ны тому, насколько легко и свободно к ним при-
ходят деньги. Скорее всего, исполнятся ваши 
ожидания относительно поисков выгодных за-
казов, увеличения уровня доходов. Во многом 
этому будет способствовать ваш практичный 
подход к делу, умение почувствовать и извлечь 
материальную выгоду из любой ситуации. 

Близнецы. Неделя открывает перед вами 
новые перспективы. Однако насколько вы пре-
успеете, будет зависеть прежде всего от ваших 
усилий. Успешно сложатся деловые встречи, по-
ездки. Вы сможете в полной мере воспользо-
ваться имеющимися у вас связями для решения 
текущих вопросов. Со стороны окружающих вы 
почувствуете готовность оказать вам всяческое 
содействие. 

Рак. На этой неделе у Раков могут изме-
ниться планы и задачи. Ваш стратегический 
курс останется прежним, однако ряд работ мо-
жет отпасть. Если вы творчески переосмыслите 
стоящие перед вами задачи, то наверняка смо-
жете отыскать более простой и оригинальный путь их решения. 

Лев. Львам стоит всерьез задуматься о 
перспективах развития своего бизнеса. Про-
являя личную инициативу, не нужно полагать-
ся только на себя. Наверняка вокруг вас есть 
много людей, творческое сотрудничество с 
которыми будет очень уместным и выгод-
ным. Это благоприятное время для повыше-
ния уровня профессионального образования.

Дева. Исключительно удачно складывает-
ся эта неделя для Дев, являющихся владель-
цами фирм, занимающих управленческие 
должности. Особенно преуспеют те, кому 
предстоит провести реформирование подве-
домственной структуры, оптимизировать рас-
ходы. Не стоит держаться за то, что устарело 
или перестало быть эффективным. 

Весы. Весы на этой неделе смогут значи-
тельно укрепить свою деловую репутацию в 
глазах коллег и начальства благодаря своим 
успехам и уровню профессиональных позна-
ний. Это хорошее время для прохождения об-
учения, сдачи аттестационных экзаменов, за-
четов, защиты диссертации, дипломной ра-
боты. 

Скорпион. На этой неделе звезды ждут от 
Скорпионов готовности пойти на разумный 
риск при совершении финансовых операций. 
Если ваша деятельность имеет отношение к 
финансам, банковским операциям, то навер-
няка вам представятся благоприятные воз-
можности для увеличения доходов. 

Стрелец. Стрельцам рекомендуется отка-
заться от своих личных амбиций и вниматель-
нее прислушаться к пожеланиям тех, с кем вам 
приходится взаимодействовать по работе. На 
этой неделе преуспеют те, кто работает в сфе-
ре услуг и непосредственно контактирует с кли-
ентами, покупателями. Благодаря предусмотри-
тельности вы заслужите симпатии клиентов.

Козерог. Козероги на этой неделе будут 
относиться к текущим делам с особой любо-
вью. Возможно, вы будете обеспечены хоро-
шей высокооплачиваемой работой, выпол-
нять которую будет одним удовольствием. Не-
маловажным положительным фактором ста-
нет и то, что отношения с коллегами по трудо-
вому коллективу будут складываться гармонично. 

Водолей. Водолеям рекомендуется сосре-
доточить внимание на тех видах работы, ко-
торые в наибольшей степени связаны с твор-
чеством. Вы сможете успешно решать нестан-
дартные вопросы, в которых у вас почти нет 
опыта. Многие решения будут приходить инту-
итивно. Это прекрасное время для финансовых 
спекуляций. Фортуна сейчас на вашей стороне. 

Рыбы. Рыбам на этой неделе рекоменду-
ется подводить итоги, сводить финансовый ба-
ланс, чтобы понять, где и в чем вы добились 
успеха, а где требуется внести коррективы. В 
первую очередь речь идет о семейном бюдже-
те. Сейчас не рекомендуется начинать что-то 
новое, лучше разгрести имеющиеся завалы.

В поисках 
единомышленников

Впервые в Соединенных 
Штатах вологжанин оказался в 
начале 90-х прошлого столетия. 
К тому времени он на 4-м кур-
се бросил политехнический ин-
ститут, перебрался в Москву в 
театр «Арлекин» и успел прой-
ти с маршем Мира от Одессы 
до Киева. В том походе участво-
вали 200 американцев и 200 со-
ветских ребят. Веселый разбит-
ной парень прекрасно играл на 
гитаре и завел множество дру-
зей. С театром «Арлекин» Олег 
Бернов провел в Штатах на га-
стролях весь 1991 год. Там он 
связался с друзьями по маршу 
Мира и решил на время задер-
жаться.

- Мы с музыкантами из Рос-
сии создали группу «Лимпопо» 
и первое время выступали на 
улицах Санта-Моники в Кали-
форнии, - рассказал Олег Бер-
нов. - Исполняли русские пес-
ни. Наша веселая задорная ма-
нера очень нравилась публике, 
и через какое-то время мы при-
няли участие в конкурсе, кото-
рый похож на российскую «Фа-
брику звезд».

Ребята получили право 
на запись альбома и деньги 
на покупку фургона. Пришла 
известность. Через пять лет 

к компании присоединился 
еще один вологжанин - Женя 
Колыханов. В репертуаре по-
явились песни на английском 
языке, которые по-прежнему 
для группы писал Игорь Юзов. 
Когда ребята стали играть 
рок-н-ролл на тех же улицах 
Санта-Моники, почитателей 
их творчества стало еще боль-
ше. Популярность дошла до 
того, что владельцы магази-
нов подали на музыкантов в 
суд - слишком громко играют, 
а толпа мешает бизнесу. «Вам 
стадионы надо собирать, а не 
создавать помехи движению», 
- посоветовали служители Фе-
миды. Тогда и определились 
с жанром - фанк-рок и рока-
билли. 

Элвис в красном

Когда музыканты думали о 
названии для коллектива, Иго-
рю Юзову во сне явился сам 
Элвис Пресли. Он был одет… 
в красное платье. «Назовите 
группу «Красные Элвисы», - по-
просил он. И с королем рок-н-
ролла спорить не стали. 

Группа отправилась поко-
рять Америку и в перерывах 
между концертами записала 
свой первый альбом. Сегодня 
в творческой копилке коллек-
тива их 12. С 2001 года «Крас-
ные Элвисы» постоянно при-
езжают в Россию. В последнее 
время им это удается чаще 
- 2-3 раза в год. Недавно груп-
па принимала участие в про-
екте Андрея Макаревича «Со-
творение мира», который про-

шел в Перми. А 4 июня «Элви-
сы» выступили для вологод-
ской публики. Несмотря на то, 
что творческие пути коллекти-
ва и Евгения Колыханова ра-
зошлись ( у Жени с 2002 года 
свой музыкальный проект в 
Техасе), Олег Бернов старает-
ся при каждой возможности 
выступить в родном городе. 
Сегодня, кроме него, в коллек-
тиве играют гитарист Игорь Гу-
зов, барабанщик Сергей Кали-
нин, на клавишных - Лена Ши-
манкова. К слову, Елена с не-
давних пор постоянно работа-
ет в группе Гарика Сукачева, 
но специально приехала в Во-
логду, чтобы сыграть со своим 
прежним коллективом. 

С невестой 
познакомился 
на тайском пляже

Олег Бернов признается, 
что в Америке ему не пришлось 
перестраиваться внутренне. 
Как-то сразу почувствовал себя 
дома.

- Когда несешь людям по-
ложительные эмоции, приспо-
сабливаться и перестраиваться 
не нужно, - говорит музыкант. - 
Я по жизни - клоун. Многому на-
учился у Славы Полунина, когда 
работал с ним в театре «Арле-
кин». Улыбаешься изо всех сил, 
и все тебе улыбаются тоже.

Даже сегодня, когда ему да-
леко за 40 и он уже не смущает 

Олег Бернов: «Когда улыбаешься изо всех 
сил, то все улыбаются тебе в ответ»
В Америку бывшего студента вологодского 
политеха, а ныне лидера группы «Red Elvises» 
привело любопытство. Сегодня Олег Бернов, 
гражданин России и Америки, большую часть 
времени живет с семьей в Таиланде, колесит 
по миру с гастролями и очень скучает 
по обычной селедочке с вареной картошкой.

прохожих вологжан красной коп-
ной волос, как в свой приезд в 
90-е, глаза Олега светятся озор-
ными огоньками. А в планах - 
продолжать петь песни про то, 
как хорошо и весело жить и на-
слаждаться жизнью. Но как мо-
жет быть по-другому, если ты 
успешен в творчестве и счастлив 
в браке? 

- С будущей женой я позна-
комился в 2004 году на пляже 
в Таиланде, - признался Олег 
Бернов. - Просто увидел очень 
красивую девушку и понял, что 
на нее должны быть похожими 
мои дети. 

По-тайски супругу зовут Ти-
тима, но обычно местные обра-
щаются к другу другу по клич-
кам. Так что свою жену Олег, 
как и все, называет Кукай, что 
значит «цыпленок». Последние 
шесть лет большую часть вре-
мени семья живет в Таиланде. 
У них большой дом в джунглях. 
Теплый климат, море; кокосы 
и бананы сами падают в руки. 
Райское место.

- Мы вернулись в Таиланд из 
Америки перед рождением доче-
ри Алисы, - рассказал Олег. - Там 
родственники жены, прекрасное 

Линия судьбы

Виктория СМИРНОВА

медицинское обслуживание и не 
такое дорогое, как в Америке. А 
главное, в Таиланде очень много 
внимания и любви к детям.

Алиса - младшая дочь Бер-
нова, ей три с половиной года. 
Старшему сыну Элвису - шесть 
с половиной лет. Через год се-
мья снова переедет в свою 
квартиру в Лос-Анджелесе, что-
бы дети там пошли в школу.

- Кукай - замечательная 
жена и мама, - поделился Олег. 
- Она уже шесть раз приезжа-
ла в Вологду и даже три меся-
ца жила на маминой даче. И 
хотя моя мама не говорит по-
английски, а Кукай очень мало 
по-русски, они прекрасно лади-
ли и понимали друг друга. 

В современном мире все 
больше стираются границы 
между странами. В эпоху Интер-
нета и сотовой связи не пробле-
ма пообщаться с родственника-
ми за океаном по телефону и 
скайпу. Однако есть вещи, кото-
рых нет нигде, кроме России.

- Иногда так хочется обыч-
ной селедки с картошкой, - при-
знался Олег Бернов. - Такой, как 
у нас в Вологде, в Таиланде не 
найти...

Череповецкий 
Кипр
Следы представителей нашей области 
можно встретить практически по всему миру. 
И островная республика Кипр -  
не исключение.

Здесь есть как минимум два объекта, так или иначе связан-
ных с городом металлургов. Первый из них - это контрольно-
разделительный пост «Череповецкий», что находится в сто-
личном городе Никосия. Дело в том, что в 60-е годы на остро-
ве произошел конфликт между общинами греков-киприотов и 
турок-киприотов. В 1974-м северную часть острова заняли ре-
гулярные турецкие войска. Разделительная линия, сохранивша-
яся и поныне, прошла прямо по улицам и площадям историче-
ской части Никосии. Как и другие посты, «Череповецкий» пере-
гораживает одну из таких улиц и имеет все необходимые атрибу-
ты пограничного объекта - колючую проволоку, набитые песком 
пластиковые бочки и вооруженную автоматами охрану. Фотогра-
фировать здесь категорически запрещено, но чего не сделаешь 
ради любви к фотоискусству. 

Что же касается происхождения названия поста, то здесь 
существует сразу несколько версий. По самой распространен-
ной из них, термин «Череповецкий» негласно закрепился за 
КПП в середине 70-х по имени командовавшего здесь офице-
ра вновь создаваемой кипрской армии - эмигранта из Чере-
повца. Кстати, из 800 тысяч жителей островной республики 
более 60 тысяч составляют наши бывшие соотечественники. 
А в той или иной степени русским языком владеет теперь каж-
дый второй киприот.

Наглядное подтверждение этому можно встретить на авто-
бусной остановке близ популярного пляжа Коралл-Бей у города 
Пафос. На одной из стенок павильона красуется реклама мест-
ного агентства по продаже недвижимости, слоганом которой 
стали строки из стихотворения Игоря Лотарева, более извест-
ного в поэтическом мире как Игорь Северянин. Уроженец Пе-
тербурга, значительную часть своей жизни он провел в имении 
своих родственников под Череповцом, став впоследствии «ко-
ролем поэтов» и автором всемирно известных строк про «ана-
насы в шампанском». (Не случайно, что один из новых турист-
ских маршрутов в Череповце теперь именно так и называется 
- прим. ред.).

Хозяйкой агентства является бывшая череповчанка Надежда 
Колобова, покинувшая свою малую родину 20 лет тому назад. Ее 
отец, анапский грек, в свое время трудился на строительстве Чере-
повецкого металлургического комбината, а в начале 90-х вместе с 
семьей уехал сначала в Германию, а оттуда на Кипр.

Надежда Георгисовна не скрывает, что цитировала Северяни-
на по памяти. Но, как подтвердили нам в Череповецком музейном 
объединении, несмотря на кажущуюся по нынешнем временам 
некоторую вычурность в словарных связках, поэтическая строфа 
«…Над отвесной крутизною я живу, радый морю, гордый выбором 
своим!» - действительно принадлежит перу Игоря Северянина. Это 
часть стихотворения «В деревушке у моря», написанного поэтом в 
1927 году. 

Остается добавить, что в своеобразном топонимическом рей-
тинге вологжан, именами которых названо наибольшее число 
улиц, площадей, музеев и других объектов за пределами нашей 
области, негласное первое место принадлежит череповецкому ху-
дожнику Василию Верещагину. Его упоминание можно найти на 
картах и путеводителях почти 30 государств мира и 45 российских 
регионов! На втором месте первый и пока единственный воло-
годский космонавт Павел Беляев, на третьем - уроженец деревни 
Сяма под Вологдой, дореволюционный «король репортеров» Вла-
димир Гиляровский. 

Интересно, что улиц еще одного известного человека, кото-
рого вологжане также привыкли считать своим земляком - мар-
шала Ивана Степановича Конева - в России даже больше, чем 
«верещагинских». Однако прославленный полководец хоть и ро-
дился на территории Никольского уезда Вологодской губернии, 
ныне его родина - деревня Лодейно - административно находит-
ся в составе Подосиновского района соседней Кировской обла-
сти.
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Это интересно

До сооружения Волго-Балта 
это были возвышавшиеся над 
местностью холмы с богатым 
историческим прошлым. Напри-
мер, на Городецкой горе когда-то 
размещалось богатое село Фе-
досьин Городок, известное по ле-
тописям еще с XIV века. Причем 
некогда оно вошло в состав при-
даного Федосьи - дочери знаме-
нитого московского князя Ива-
на Калиты. Позднее этим же се-
лом владели потомки Дмитрия 
Донского. Четыре века тому на-
зад славился Федосьин Городок 
и отменным рыбным промыс-
лом. Выловленных здесь осетров 

и стерлядей специальными кон-
ными эстафетами доставляли в 
столицу, к царскому столу. 

Связана с Городецким хол-
мом и своеобразная любовно-
литературная история. Поблизо-
сти находилась барская усадь-
ба, принадлежавшая поме-
щикам Золотиловым. Именно 
здесь родилась будущая супру-
га очень популярного в конце XIX 
столетия русского писателя Все-
волода Гаршина, прославивше-
го Федосьин Городок сразу в не-
скольких своих произведениях. 

Рядом же с Никитской го-
рой когда-то располагался од-

ноименный монастырь. Был он 
небогатым, царских покровите-
лей не имел, поэтому при Екате-
рине Второй его преобразова-
ли в приходскую церковь, а уже 
в советское время окончатель-
но разобрали.

Отснятый кинодокументали-
стами на кирилловской земле 
материал должен войти в цикл 
передач, посвященных истории 
и культуре наших предков, жив-
ших на Северо-Западе. Доку-
ментальные фильмы планиру-
ются к показу на канале «Мир» 
в первой половине осени.
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Тотемские школьники 
побывали в Калифорнии 
виртуально
Заочное путешествие к бывшей русской колонии 
форт Росс на американской земле совершили 
на днях участники тематической смены 
в тотемской Школе путешественников Федора 
Конюхова. 

В гости к ребятам приехали представители областного депар-
тамента международных, межрегиональных связей и туризма, а 
также сотрудники Государственной инспекции маломерного фло-
та МЧС России. Вместе с юными путешественниками они вирту-
ально проплыли по многим российским рекам, знакомясь с исто-
рией и культурой различных регионов страны. А заодно учили 
предупреждать и устранять различные неприятности, возникаю-
щие во время реальных водных путешествий. Отметим, что нынеш-
няя смена в этой летней «школе», где ребята одновременно с отды-
хом постигают азы безопасных путешествий, называется «Из Тоть-
мы в Калифорнию» и посвящена предстоящему в августе 200-лет-
нему юбилею форта Росс.
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Краеведение

Имя автора поэтической фразы набрано на плакате 
мелким шрифтом, но оно все же присутствует - Игорь 
Северянин.  /Фото автора

Любопытно

Как Гора Городецкая и Гора Никитская островами стали
Столичные кинодокументалисты побывали на днях в Кирилловском районе. 
Любопытно, что главной целью их визита стало посещение не самого города 
и даже не Ферапонтова монастыря с его древними фресками Дионисия, 
а знакомство с двумя островами на Шекснинском водохранилище 
с необычными именами Гора Городецкая и Гора Никитская.

Некогда знаменитая гора Городецкая ныне превратилась в небольшой остров 
на Шекснинском водохранилище.

Открытость Олега Бернова всех подкупает.

С женой Кукай, сыном Элвисом и дочкой Алисой. 
/Фото из личного архива Олега Бернова


	ks(01)
	ks(02)
	ks(03)
	ks(04)
	ks(05)
	ks(06)
	ks(08)

